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Намеченная майским Пленумом 
ЦК нашей партии грандиозная про
грамма мелиорации земель и 
принятое недавно в связи с этим 
Постановление ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР открывают широ
кие перспективы для дальнейшего 
подъема сельского хозяйства, ук
репления экономики колхозов и 
совхозов и повышения благосостоя
ния трудящихся.

Колхозам и совхозам нашей обл а 
сти предстоит принять решительные 
меры по улучшению конфигурации 
и ликвидации мелкоконтурности по
лей, уничтожению кустарников и со 
зданию культурных лугов и паст
бищ, осушению переувлажненных зе
мель и поливу, использованию о р 
ганических и минеральных уд обр е 
ний.

Состоявшийся на днях пленум о б 
кома КПСС, обсуждая итоги майско
го Пленума ЦК КПСС и задачи о б 
ластной партийной организации, от
метил, что за последние годы в о б 
ласти проведена некоторая работа 
по улучшению лугов и пастбйщ, о с 
воению новых земель под пашню, 
начата добыча торфа. Но улучшение 
земель ведется крайне медленны
ми темпами и далеко не обеспечи
вает нужды и запросы сельскохозяй
ственного производства. Качество 
работ, выполняемые областным объ 
единением «Сельхозтехника» и пред
приятиями областного отдела мелио
рации и водного хозяйства, остает-, 
ся неудовлетворительным.

В области принижена ответствен
ность партийных организаций, руко
водителей и специалистов сельско
хозяйственных органов, колхозов и 
совхозов за состояние и использо
вание земли, повышение ее  плодо
родия. В ряде хозяйств Ш егарского, 
Зырянского и Кривошеинского райо
нов пашня, луга и пастбища находят
ся в запущенном состоянии, дают 
низкие урожаи.

Располагая огромными площадя
ми естественных кормовых угодий, 
область еж егодно обеспечивает по
требности животноводства в грубых 
и сочных кормах только на 60— 70 
процентов. Удельный вес кормов с 
природных угодий не превышает 
40-—45 процентов. Раскорчевка леса 
под пашню «о  многих колхозах и 
совхозах сопровождается забрасыва
нием освоенных пахотных участков. 
Так, за пять лет в пашню введено 
58,8 тысячи гектаров, а заброш ено 
20,2 тысячи гектаров. Эта порочная 
практика наблюдается прежде всего 
в хозяйствах Первомайского, Томско
го, М олчановского и Кривошеинско
го районов.

За последние годы свыше одной 
трети ранее используемых лугов и 
пастбищ заросло кустарником, по
крылось кочками и выпало из хо
зяйственного оборота. У нас Недо
оценивается проведение менее тру
доемких работ на лугах и пастби
щах, не ведется экономическое о б о 
снование наиболее выгодных в на
стоящ ее время объектов мелиора
ции.

Пленум обкома КПСС указал, что 
осуществление мероприятий по наи
более полному и производительно
му использованию каждого гектара 
сельскохозяйственных угодий надо 
считать одной из важнейших задач 
областной партийной организации. В 
этих целях необходимо настойчиво 
проводить работы по исправлению 
конфигурации полей, удалению ку
старников и отдельно стоящих д е 
ревьев, осушению переувлажнен
ных земель, известкованию и внесе
нию оргаиичяских и минеральных 
удобрений, поверхностному улучше
нию лугов и пастбищ, созданию дол
голетних культурных пастбищ. Пле
нум утвердил на 1966— 1970 годы 
план проведения мелиоративных ра
бот, улучшения лугов и пастбищ, о с 

воения под пашню новых земель, 
создания культурных пастбищ,

На мелиорацию земель государст
во выделяет огромные средства, 

материальные ресурсы, технику. Но, 
используя помощь государства, кол
хозы и совхозы должны мобилизо
вать и все свои возможности и р е 
сурсы. Наде, чтобы каждый колхоз 
и совхоз разработал и настойчиво 
осуществлял план мелиорации зе
мель. Основой этого плана должны 
стать экономически обоснованные 
расчеты специалистов, предложения 
коммунистов, всех тружеников села, 
внесенные в ходе обсуждения ито
гов майского Пленума ЦК КПСС.

Известно, чго успешное осущ еств
ление мероприятий по улучшению 
естественных кормовых угодий во 
многом зависит от наличия семян 
многолетних лугопастбищных трав. 
Поэтому необходимо, чтобы в каж
дом  колхозе и совхозе в 1967 году 
было организовано выращивание се
мян многолетних трав. Нынче нуж
но организовать сбор  семян дикора
стущих трав, максимально использо
вать на семена имеющиеся посевы 
красноте клевера, тимофеевки, ко
стра безостого и других трав.

Мелиорация — это внедрение на
учно обоснованного землепользова
ния. Предстоит много и упорно по
работать, чтобы освоить правильные 
севообороты , внедрить примени
тельно к местным условиям наибо
лее эффективные системы зем леде
лия, улучшить семеноводство зер 
новых культур и картофеля, Обеспе
чить переход в ближайшие годы по
всеместно на посев районированны
ми сортовыми семенами. Нужно за
вершить анализ качественного с о 
стояния земель и рациональнее ис
пользовать органические и мине
ральные удобрения.

Только осуществление всего комп
лекса агротехнических мероприятий 
на полях и лугах обеспечит высокие 
и устойчивые урожаи. Партийные, 
советские, сельскохозяйственные о р 
ган»! обязаны оказать помощь кол
хозам и совхозам в разработке кон
кретных мероприятий по повышению 

плодородия почв и эффективному 
использованию каждого гектара сель
скохозяйственных угодий.

Предстоящие огромные мелиора
тивные работы потребуют больш о
го числа квалифицированных кадров. 
В связи с этим областные и район
ные сельскохозяйственные органы 
обязаны организовать курсовую под
готовку специалистов и механизато* 
ров по мелиорации сельскохозяйст
венных угодий.

Сейчас, когда определены основ
ные Hanpai-ления и звенья програм
мы мелиоративных работ, повыше
ния плодородия почв и культуры 
земледелия, горкомы, райкомы 
КПСС и первичные партийные орга
низации призваны широко разъяс
нить и довести д о  сознания колхоз
ников, работников совхозов, специа
листов, всех трудящихся области ре
шения майского Пленума ЦК КПСС 
и повести необходимую организа
торскую  и политическую работу по 
их выполнению. Главное состоит в 
том, чтобы без промедления присту
пить к делу, умело расставить силы 
и средства, повысить ответственность 
людей за порученное дело, с пол
ной нагрузкой использовать техни
ку и оборудование,

Пленум обкома партии выразил 
твердую уверенность в том, что о б 
ластная партийная организация, воз
главив политический и трудовой 
подъем тружеников села и всех тру
дящихся области, вызванный реш е
ниями XXIII съезда КПСС, мобили
зует все силы и средства на успеш
ное выполнение решений майского 
Пленума ЦК КПСС и на этой основе 
добьется высоких и устойчивых ур о 
жаев сельскохозяйственных культур, 
неуклонного роста производства 
продуктов сельского хозяйства.

В ПРЕЗИДИУМЕ 
В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р
За достигнутые успехи в выпол

нении заданий семилетнего плана 
по развитию рыбного хозяйства 
Президиум Верховного Совета СССР 
Указом от 7 июля 1966 года награ
дил орденами и медалями СССР боль- 
,шую группу моряков рыбопромыс
лового Флота, рабочих, инженерно- 
технических работников рыбной 
Промышленности, рыбаков-колхозни- 
ков, партийных, советских, проф
союзных и комсомольских работни
ков.

Орденом Ленина награждено 135 
•человек, орденом Трудового Красно
го Знамени —  438, орденом «Знак 
Почета» —  889, медалью «За 
трудовую доблесть» —  751 и ме
далью «За трудовое отличие»— 740 
человек.

л

ОДЕССА. Вышли в море рыба
ки Черноморского производствен
ного управления рыбной промыш
ленности, объединяющего рыболо
вецкие колхозы Одесской, Никола
евской и Херсонской областей. 
Сейнеры, оснащенные современ
ными навигационными приборами 
и орудиями лова, ведут промысел 
скумбрии. Досрочно выполнив по
лугодовой план добычи, рыбаки 
достойно встретили День рыбака.

НА СНИМКЕ: бригадир рыбо
ловецкого сейнера колхоза имени 
Шмидта (Одесская область) Ни
колай Кукленко. Он доволен — 
за один замет добыто 13 тони 
скумбрии.

Фото А. Фатеева.
(Фотохроника ТАСС).

В Ы С О К И Е  Н А Г Р А Д Ы
За достигнутые успехи в выполнении заданий 

семилетнего плана по развитию рыбного^хозяйст
ва Президиум Верховного Совета СССР Указом от 
7 июля 1966 г. наградил орденами и медалями 
СССР большую группу моряков рыбопромыслово
го флота, рабочих, инженерно-технических работ
ников рыбной промышленности, рыбаков-колхоз- 
ников, партийных, советских, профсоюзных и 
комсомольских работников.

В том числе по Томской области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Панова Александра Африкантовича —  предсе

дателя рыболовецкого колхоза им. Толпарова 
Каргасокского района.

Устинова Александра Феофановича —  рыбака 
рыболовецкого колхоза «Россия» Александровско
го района.

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Глебова Константина Степановича —  звенье

вого рыболовецкого йена Коллашевского рыбо
комбината.

Корнеева Ивана Ивановича —  рыбака Молча
новского рыбозавода.

Константиниди Кирьяка Ильича 1—  управляю
щего рыбопромышленным трестом.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
Архипова Павла Филипповича —  рыбака Том

ского рыбозавода.
Голованова Степана Павловича —  начальника 

цеха Александровского рыбокомбината.
Жданова Константина Петровича —  рыбака 

Каргасокского рыбозавода.
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Либрихта Владимира Тиофиновяча —  звенье
вого Парабельского рыбозавода.

Монголина Александра Григорьевича —  перво
го секретаря Парабельского райкома КПСС.

П А Х А Р И  

В О Д Н Ы Х  

П Р О С Т О Р О В
Посмотрите на карту Каргасок

ского района и вы увидите, что 
разных направлениях ее пере

секают десятки голубых магист
ралей, крохотными кружочками 
обозначены таежные озёра. В них 
богатство северного края —  ры
ба. Сибирская красавица —  Обь 
дает государству ценные породы 
рыб —  осетр, нельму, сырок, 
муксун, стерлядь, а таежные реч
ки и озера —  язя* щуку, кара
ся, налима. В экономике района 
рыбный промысел занимает важ
ное место. Недаром почти каж- jjjj

ДОСРОЧНО!
Широко развернув соревно

вание за достойную встречу 
праздника Дня рыбака, коллек
тив Томского рыбозавода до
срочно выполнил полугодовой 
план по выпуску валовой н то
варной продукции. Перевыпол
нено задание по добыче рыбы н 
росту производительности тру
да. В цехах предприятия ширит
ся движение за досрочное вы
полнение плана первого года 
пятилетки.

VНесмотря на трудные усло
вия нынешней весны, досрочно 
выполнил полугодовой план по 
добыче рыбы коллектив Молча
новского рыбозавода. Высокими 
производственными показателя
ми встретили День рыбака 
бригады государственного лова, 
которыми руководят бригадиры 
П. А. Сайнаков и И. С. Ридель. 
Передовые коллективы намного 
перевыполнили полугодовой 
план. Богатые уловы на счету 
рыбака Ф. С. Волкова. При пла
не 17 центнеров он добыл за по
лугодие 46 центнеров рыбы. 
44 центнера сдал на приемный 
пункт рыбак Д. П. Садовский. 
Богатых уловов добились рыба
ки Л. Д. Саргин и П. И. Даль- 
ничеяко.

V
Среди рыбаков Александров

ского района первым о досроч
ном выполнении полугодового 
плана рапортовал коллектив ар
тели имени Свердлова. Он поч
ти вдвое перевыполнил план 
шести месяцев. На 116,5 про
цента выполнили план по добы
че рыбы труженики артели 
«Россия». Среди бригад госу
дарственного лова лучших ре
зультатов добился коллектив, 
который возглавляет А. А. 
Лоос.

VПолугодовой план по добыче 
рыбы успешно выполнили кол
лективы Каргасокского и Пара
бельского рыбозаводов, Колпа
шевского рыбоконсервного ком
бината. Шестимесячный план 
по выпуску валовой продукции 
успешно выполнил коллектив 
Колпашевской ремонтно-эксплу
атационной базы рыбтреста.

К
АЖДЫИ ДЕНЬ 
зз поселка Иван- V  JJ Г )  П  ■ 
кина, в котором * ' 1 w  D ■ 
находится наша 
рыболове ц к а я 
артель имени 
Куйбышева, ухо
дят катера-мет-

СЕМЬ,
А НЕ ЧЕТЫРЕ

ч й к и . У нас два звена. Я бригадир неосвобожденный, и поэтому 
первым звеном руковожу сам. Мы обосновались сейчас на ше
сти К'ияровских озерах. Водится в них в основном карась. Сна
чала мы добираемся до Киярова на метчике, потом продолжаем 
путь на обласках.

В эту пору карась почему-то «ходит» в основном ночью. Мы 
также перестроились на ночную смену. У меня стоят 12 сетей 
и 20 фитилей. Самое главное, конечно, подобрать хорошие ме
ста лова, а их надо искать, чаще переставлять ловушки.

Вода еще холодная. У меня, например, сети и фитили стоят 
по 3 — 4 дня, потом снимаю их сушить. Чтобы проверить ло
вушки, затрачиваю 3 — 4 часа. Начинаю утром с 7-ми, закан
чиваю к 11 часам. Иной рыбак жалуется, что сети у него пу
стые. Это потому, что он ленится снять их лишний раз, переста
вить. В один из последних дней я, например, сдал на прием

ный пункт 95 килограммов, Виктор Княров — 36, Владимир 
Кайдалов — 39. Бывает, конечно, и у опытного рыбака неуда
ча, но все зависит от старания и трудолюбия.

Взяли мы в свое звено паренька Флегонта Сыч-ина. Зимой 
он впервые неводил с нами, а с наступлением летней путины 
начался разрозненный промысел. Тут каждому за себя отве
чать приходится. Флегонт никогда не бывал на сетевом лове. 
Первые ловуштш ему поставил отец. Любой из нас старается 
парню подсказать, посоветовать. Дела у молодого рыбака стали 
лучше идти, он теперь привозит и сдает на приемный пункт по 
40 и более килограммов рыбы.

К празднику Дня рыбака каждый из нас стремился прийти 
с богатыми уловами. Лично мне, например, надо было по зада
нию выловить в июне 4 центнера 62 килограмма, а у меня на 
счету 7 центнеров 30 килограммов рыбы. Не отстал и такой 
опытный рыбак, как Виктор Кияров. В июне он сдал государ
ству более семи центнеров.

Я рыбачу более десяти лет. Разные путины мне приходилось 
встречать. Нынешняя — особенно сложная. Не оправдались на
дежды на атарменный промысел. Очень низкие уловы сейчас 
у второго звена, которое облавливает водоемы по речке Пурь- 
лиге. Возглавляет звено Павел Мурзин. Но рыбаки снова” и 
снова ищут места, где можно -взять уловы.

Да, обстановка нынче трудная. В первом полугодии нашей 
рыбоартели удалось выловить 255 центнеров, однако с убылью 
воды дело поправляется.

В Директивах XXIII съезда КПСС по пятилетнему плану на
мечено более высокими темпами развивать производство рыб
ных продуктов, особенно живой охлажденной рыбы, филе, ба 
лычных и кулинарных изделий, значительно развить рыбное 
хозяйство во внутренних водоемах и повысить их продуктов 
кость. ■

Мы еще далеко не используем все резервы увеличения улова 
рыбы. Бригада нашей рыбоартели недостаточно обеспечена 
орудиями лова. Об этом надо позаботиться руководителям Кол
пашевского рыбокомбината и правлению аррели. Мы можем г 
должны больше давать населению такого черного продукта пи 
тания, как свежая и охлажденная рыба. Запасов ее в Оби до
статочно.

Б. КАЛАДЖИ,
бригадир рыболовецкой артели имени Куйбышева Колпа-
шевского района.

ИДЕАЛ ПО КОЛЬЦУ
Свежая обская волна бьет о 

борт нашего судна. Рефриже
ратор №  3 Колпашевского ры- 
бркомбината вышел в очеред
ной рейс. Экипаж получил за
дание произвести так называе
мый кольцевой забор рыбы.

Второй год ходит судно по 
Оби. Построено оно на соседней 
сибирской реке Енисее, в Крас
ноярске. В трюмы, оборудован
ные специальной морозильной 
фрионовой установкой, мы мо
жем взять 10 тонн упакован
ной в тару рыбы.

Маршрут судна — на промы
слы. Мы идем по кольцу, оста
навливаемся на рыбоприемных 
пунктах, выбираем; там охлаж
денную рыбу и доставляем ее 
затем на комбинат в Колпаше- 
во. На нашем пути лежат ры
бацкие поселки Зайкино, Инки- 
но, Теботяк, Иваннино, Петро
павловка, Тиголово. Словом, 
где есть рыбаки, там мы и при
чаливаем.

Весной комбинат планировал 
на таежных речках взять атар-

мами не менее 1.700 центнеров, 
но вода пришла поздно и боль
шая, и удалось добыть только 
около 500 центнеров. С 25 мая 
начался сетевой разрозненный 
лов, и, хотя промысел приходит
ся, вести в сложных условиях, 
многие рыбаки перевыполнили 
июньский план. Они применяют 
ставные и ряжевые сети, став
ные невода, фитили.

Мы стараемся, чтобы рыба 
с промыслов поступала высоко
го качества. Механик Н. Г. Не- 
вежин следит за морозильной 
установкой, делает все, чтобы 
она безотказно работала и что
бы в трюмах сохранялась нуж
ная температура.

Каждого нашего прихода ждут 
на промыслах. По пути мы до
ставляем на береговые пункты 
лед, тару, снабжаем звенья 
орудиями лова. В прошлый 
рейс мы доставляли делевые за
поры, которыми будут закрыты 
специально подобранные водое
мы. Большой уровень воды за
держал эту работу. В прошлые

бригаду
орудия
Рефри

годы к концу июня запоры 
обычно уже действовали. 
Колпашевском районе у нас 
подготавливается около 60 ос
новных запоров и 25 подсоб
ных.

Сейчас в первую 
гослова мы доставили 
атарменного промысла 
жератор пришвартовался к тер 
ритории берегового пункта. По
грузочная стрела осторожно 
опускает в трюмы ящики с ры 
бой. В этом году наш комби
нат должен выловить и сдать 
9.200 центнеров рыбы. Боль
шое количество ее будет вылов
лено во время летней путины 
Наш экипаж поставил цель — 
доставлять рыбу с промыслов 
только высокого ■ качества, не 
допускать простоев судна по 
техническим причинам, сокра
щать затраты времени на каж
дый рейс.

Л. ПЕРВУХИН, 
капитан рефрижератора № 3 
Колпашевского рыбокомбината

раионадый четвертый житель 
является рыбаком.

Труд рыбаков нелегок, он свя
зан е риском. Им приходится 
вступать в единоборство с 40- 
градусным морозом, стойко пе
реносить жару, мокнуть под дож
дем, всегда чувствовать под со
бой водную гладь. Но закален
ные в борьбе с трудностями при
роды труягеники обских просто
ров год от года совершенствуют 
методы лова, улучшают технико- 
экономические показатели.

Характерными в этом отноше
нии являются результаты'закон
чившейся семилетии. С огоньком 
трудились рыбаки. Их старания 
увенчались успехом. Семилетний 
план выполнен досрочно. Рыбо
артели и бригады гослова выло
вили сверх семилетнего плана J 
8.537 центнеров рыбы. Рост про- ! 
изводительности труда, примене
ние более современных орудий 
лова дали возможность намного 
перекрыть плановое задание.

В бригадах гослова, рыбоарте- 
лях немало рыбаков, которые 
значительно перевыполнили свои 
еемилетние плановые задания по 
вылову рыбы. В Тымской брига
де гослова рыбаки М. П. Гришаев 
и А. А. Трифонов выловили свы
ше 500 цдатнеров каждый. В 
Каргрнской бригаде гослова пер
венство в соревновании завоева
ли рыбаки К. П. Жданов и А. А. 
Рааб.

Сейчас в рыбный промысел 
прочно вошла механизация. Пол
ностью механизирован стрежевой 
лов. Каждое рыболовецкое зве
но имеет в своем распоряжении 
метчик. Все бригады гослова пе
решли с хлопчатобумажных ору
дий лова на капроновые, более 
надежные в эксплуатации. На во
оружение рыбаков начинают по
ступать новые удобные и проч
ные обласки из стеклопластика. 
Зимой начнется внедрение в ши
роких масштабах нового типа 
льдобура 0ЛБ-42 Выборгского 
завода.

Много сделано для облегчения 
труда рабочих на самой трудоем
кой операции —  рыбообработке. 
На Усть-Тымском пункте во 
вновь построенных холодильни
ке и леднике установлены транс
портеры для подъема льда в хо
лодильные камеры. Со спадом во
ды будет механизирован труд на 
подаче соли в морозильные каме
ры. На рыбопункте в поселке Кар
га действует ковшевый транспор
тер. На Каргасокском пункте 
установлен транспортер для по
грузки льда на плашкоуты и за
рядки изотермического флота. Это 
нововведение дало предприятию 
1.100 рублей экономии.

Рыбаки Каргасокского района 
с большим воодушевлением вос
приняли постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров' СССР о ме
рах по дальнейшему развитию 
рыбного хозяйства в стране, улуч
шению' качества и ассортимента 
рыбной продукции.. Отвечая на 
новую заботу партии и прави
тельства, рыбаки района усили
вают напряжение в труде. С каж
дым днем ширится соревнование 
за досрочное выполнение планов 
первого года пятилетки. Несмот
ря на трудности нынешней, вес
ны, многие рыбаки досрочно вы
полнили производственные зада
ния. К своему празднику —  Дню 
рыбака —  коллектив досрочно 
завершил полугодовое задание по 
добыче рыбы.

Коллектив нашего завода обя
зался в третьем квартале добыть 
6.800 центнеров живого серебра, 
выловить на каждого рыбака по 
2 5 — 30 центнеров. Первые дни 
лова в июле показывают, что с 
этими обязательствами коллектив 
справится успешно.

В. ДУДИН0В,
главный инженер Каргасок
ского рыбозавода.

ПРИЕМ В ПАРКЕ 
С Н А Г О В С К О Г О  

Д В О Р Ц А
Вечером 7 июля в парке' Снагов- 

ского дворца, близ Бухареста Цен
тральный Комитет,- Румынской ком
мунистической партии и правитель
ство Социалистической Республики 
Румынии устроили прием в честь 
делегаций, участвовавших в сове
щании Политического Консультатив
ного комитета государств —  уча
стников Варшавского Договора п во 
встрече по вопросам Совета Эконо
мической Взаимопомощи,

Прием прошел в сердечной,- < то-
арищеской обстановке. SC.P

ВОЗВРАЩЕНИЕ СОВЕТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ С СОВЕЩАНИЯ’ 
ПОЛИТИЧЕСКОГО КОНСУЛЬТАТИВНОГО КОМИТЕТА 
ГОСУДАРСТВ-УЧАСТНИКОВ ВАРШАВСКОГО ДОГОВОРА
8 июля в Москву из Бухареста возвратилась советская делегация, при

нимавшая участие в совещании Политического Консультативного комитета 
государств —  участников Варшавского Договора. В составе делегации бы
ли Генеральный секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев (глава делегации), 
член Политбюро ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР А. Н. Ко
сыгин, член ЦК КПСС, министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, 
член ЦК КПСС, министр обороны СССР, Маршал Советского Союза Р. Я. 
Малиновский, член Центральной ревизионной комиссии КПСС,, первый за
меститель заведующего Отделом ЦК КПСС К, В. Русаков.
' На'Внуковском аэродроме делегацию встречали товарищи А, П.: Кири

ленко; А. Н. Шелепин, П. М. Машеров, Д. Ф. Устинов,.; Б. Н., Пономарев и, 
другие.

В Д О Б Р Ы Й  П У Т Ь ,  
МОЛОДЫЕ СТРОИТЕЛИ!

Тысячи юношей и девушек решили летом поработать на стройках Том
ской области. Почти каждый день от пристани отходят теплоходы со сту
дентами на борту. В прошедшую среду в Чаинский район выехал строи
тельный отряд студентов Томского инженерно-строительного института. В 
прошлом году в соревновании студенческих строительных отрядов он за
нял второе место и получил Красное знамя.

...12 часов дня. Торжественное построение. Последние напутственные 
слова. Командир отряда Юрий Ершов заверяет, что голубоблузочники будут 
работать еще лучше, чем раньше.

Отряд идет на теплоход. Яркое красное знамя развевается на ветру.
В добрый путь! Счастливого пути, молодые строители!
На снимке: группа молодых строителей-студентов.

Фото И. Дубицкого.
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В иктор  И ванченков — вы' 
п у с к н и к  Том ского  политехни
ческо го  и н сти тута  1966 года 
Его диплом ны й пр оект  —

КРАСНОЕ ЗНАМЯ f 10 июля 1 8 6 6  года

ЗАОЧНАЯ ШКОЛА ПАРТГРУПОРГА

И З  И С К Р Ы —И Л А .  М  Я
В  НАШЕМ 21-м цехе несколько партийных груш .

Образно —  это искорки, из которых рождается 
пламя 'нашей партийной работы.

Более двух десятков лет. работаю я на электролам
повом заводе. Вырос, здесь от настройщика до квалифи
цированного слесаря, освоив почти всю сложную тех
нику. Был когда-то секретарем цеховой партийной ор
ганизации и знаю, как важно иметь на том или ином 
участке глаз коммуниста, тем более боевую партийную 
группу.

Не берусь сейчас подробно говорить о работе дру
гих групп. Скажу о своей. В нее входят семь коммуни
стов ремонтной бригады. Это слесари Л. Су
даков, М. Казаченко, Э. Видлерт, Н. Лукашов, мастер 
А. Лещаков, механик., Н. Данкевич и я.

В основу своей работы мы положили партийный 
принцип: коли ты коммунист —  покажи пример. Во 
всем! Об этом мы часто говорим между собой, сверяем 
шаг каждого с Уставом КПСС. Случись в нашей брига
де какая-нибудь промашка или, наоборот, надо поощ
рить человека, ободрить, тотчас же соберемся вместе 
и сообща решаем назревший вопрос. Так было, когда

осваивали новую автоматическую линию, так было и 
при распределении слесарей по рабочим местам и т. д. 
Взаимная требовательность помогает нам высоко дер
жать звание коммуниста. Я не назову сейчас ни одно
го члена партгруппы, кто бы не показывал личного 
примера всему коллективу.

Возьмем Анатолия Лещакова. Он трудится, не счи
таясь со временем, и уж если что сделает, то на со
весть. Он же и лучший рационализатор завода. Неда
ром ему на состоявшемся недавно слете рационализа
торов Кировского района вручили ценную премию. Та
ков же и Л. Судаков. Он обеспечивает четкую работу 
ножечного автомата. Таких машин у нас стало много, 
и почти каждую из них обслуживает свой слесарь. Ка
залось бы, чего беспокоиться? Но Судакова часто мож
но увидеть и у соседних автоматрв. Он делится опы
том, помогает слесарям обеспечить надежную работу 
каждой машины.

Хорошим помощником и советчиком настройщиков 
автоматической линии является и М. Казаченко. А Лу
кашов? Надо было, только видеть его в тот момент, 
когда осваивалось новое оборудование. Один из быстро

ходных ножечных автоматов никак не поддавался на
шим умельцам —  капризничал. Взялся за него Лука
шов, досконально изучил механизм, что-то, как гово
рят ребята, «поколдовал» над ним, и с тех пор автомат 
действует безотказно.

Ко многому в нашей работе применимо емкое сло
во «все». Все передовики, все рационализаторы, все 
дисциплинированы, все имеют общественные поруче
ния, все учатся, все... Впрочем, зачем этот перечень? 
Достаточно сказать, что партийная груш а снискала в 
бригаде авторитет и уважение. По коммунистам равня
ются.

Влияние партийной группы сказывается и на пере
воспитании характеров. Многие слесари, электрики ста
ли изменять свое отношение к коллективу, более зре
ло осмысливать свои поступки. Это можно проследить 
на примере хотя бы слесаря Н. (я умышленно не на
зываю его фамилию, так как все пережитое им он 
воспринимает сейчас близко к сердцу). Скажу лишь, 
что Н. частенько приходил на работу под хмельком, не 
обращал внимания даже на свой внешний вид.

Можно было, конечно, избавиться от него. Но жаль 
человека, не хотелось расписываться и в своем бес

силии. Собрались мы всей группой и пригласили Н. 
на откровенный разговор. Говорили с ним по-рабоче
му. Не знаю, с какими мыслями он ушел после бесе
ды, но факт остается фактом: человека словно под
менили. Работа у него стала спориться. Прежние кое- 
как скрученные пятерней волосы сменились на приче
ску, вместо угрюмого выражения от похмелья появи
лась улыбка. Эти перемены очень порадовали нас.

Партгруппа работает в тесной связи со всей пар
тийной организацией, несет полную ответственность 
за принятые ею решения. Тут, конечно, очень важен 
контакт партгрупорга с секретарем парторганизации. 
Я, например, частенько советуюсь с нашим цеховым 
вожаком тов. Бычковой по тем или иным вопросам 
жизни группы, да она и сама дает нам пищу для мыс
лей, интересуется делами коммунистов. Каждый при 
таком руководстве чувствует, что его начинание не 
останется без внимания, что его почин обрастет крыль
ями. Поэтому, начиная этот год, коммунисты партгруп
пы решили стать запевалами борьбы за досрочное вы

полнение пятилетки, помочь всему коллективу цеха 
успешно завершить трудовую вахту в честь пятидесяти
летия Советской власти. Их начинание стало теперь за
ботой всех ремонтников.

Ю. БИРЮЧЕВСКИЙ, 
партгрупорг цеха № 21 Томского электролампо
вого завода.
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ВСЕЛЯЮТСЯ АВТОМОБИЛИСТЫ
Коллектив строительного  управления № 4 треста «Томснстрой» 

сдал в эксп л уа та ц и ю  30-квартирны й  дом по за ка зу  облавтоуправле- 
иия. На строй ке  отличились бригады отделочников , руководим ы е 
Леонидом Сергеевым, Даниилом Д ровецким  и Владимиром Смирно
вы м. Коллективы  бригад  сменны е задания вы полняли на 159 — 170 
процентов.

В доме, принятом  с оценкой  «хорош о*, разм естился та кж е  хлеб
ны й м агазин.

В. ВЛАДИМИРОВ.

П о  сл ед а м  н а ш и х  

вы ст уп л ен и й

« Н Е  Т О Л Ь К О
ОТКРЫТ ь...»

«В корреспонденции Т. Пасту
ховой и В. Минъко «Не только от
крыть...», опубликованной 7 мая, 
затронуты важные вопросы подго
товки месторождений нефти и га
да.

Совершенно правильно авторы 
пишут, что основное внимание 
должно уделяться качеству геолого- 
равведочных работ. Это прежде 
всею вскрытие продуктивных го 
ризонтов с высоким процентом от
бора керна, надежная иволяция их 
от водоносных горизонтов, а также 
получение при опробовании всех 
необходимых параметров для ха
рактеристики месторождения и 
подсчета его запасов.

Практика последних лет покаяв- 
ла, что вынос керна из продуктив
ных горизонтов, цементаж сква
жин и их опробование в ряде эк
спедиций и нефтеразведок прово
дятся на низком уровне. Факты 
низкого качества проводки сква
жин на ряде месторождений, ука
занные авторами статьи, действи
тельно имели место.

Управление рассмотрело все 
эти  факты. Приняты конкретные 
меры для улучшения качества про
водки скважин и их испытаний. 
Редакции газеты «Красное знамя» 
хорошо бы привлечь к  обсуждению 
затронутых в статье вопросов 
коллективы нефтеразведочных ор
ганизаций, работающих в Томской 
области (Александровская и Ва- 
сюганская экспедиции. Западная 
и Усть-Силыинская нефтеразвед
ки). Было бы интересно и полез
но знать, как к таким фактам 
относятся в эти х  коллективах и 
какие меры ими принимаются для 
повышения качества работ. 

Главный геолог Новоси
бирского геологического уп
равления Ю. МИРОНОВ».

*
Т акой  ответ получила редак

ция газеты  «Красное знамя» от 
Н овосибирско го  геол огического  
управл ения. Судя по нему, в уп. 
равлении пр и н я ты  меры для по
вы ш ения качества геологоразве
д о ч н ы х  работ. Но редакция и чи 
татели газеты  хотели бы знать, 
ка ки е  именно меры пр ин я ты  и 
к т о  понес ответственность за 
н и зко е  качество  работ. Об этом 
тов. М иронов, к  сож алению , ни 
чего  не сообщает.

К а к  ни  стран н о , до с и х  пор ре 
д а кц и и  не ответили руковод ите 
ли У сть -С и льгин ской  неф тераз
ведки  и А лександровской  эксп е 
д и ц и и , где бы ли допущ ены  нару
ш ения те хн и ч е ски х  условий пр о 
водки  с кв а ж и н . В опросы , подни
маемые в статье «Не тол ько  от
кры ть ...» , край н е  важ ны , и мы 
ж дем , что  александровские и 
усть -си л ь ги н ски е  неф теразведки 
ни обсудят и х , сообщ ат, что  наме 
чаю т сделать.

ПО НОВОМУ МЕТОДУ
К оллектив  Том ского  д р о ж ж е 

вого завода на три  дня раньш е 
вы полнил полугодовой план. За 
полугодие вы пущ ено  пр од укци и  
на- 779 ты сяч рублей. На пред
п р ия ти и  внедрена 24-часовая те х 
н ол огическая схем а брож ения 
д рож ж е й . Это повы сило на два 
процента вы ход пр од укци и .

Р аботнини завода с начала го 
да сэконом или  77 ты сяч кил о 
ватт-часов электроэнергии^

Годовой план по производству 
д |о ж ж е й  намечено вы полнить

декабря.
В. ЖИРНОВ.

12 —  14 к и л о гр а м м о в  
В СУТКИ

Среди животноводов Молчанов- 
е ко го  района развернулось социа
листическое соревнование за по
лучение в пастбищ ны й период 
1.300 килограм м ов молока на к о 
рову. Первенство в соревновании 
заним аю т р а б отн ики  М олчанов- 
екой  фермы совхоза «М олчанов- 
с к и й * . Они еж есуточно  надаиваю т 
на кор о ву  свы ш е 12 литров  мо
лока. Доярна фермы М. М. Пи 
еарова получает до 14 литров.

Х орош о трудятся  в эти  дни ра 
бо ти н ки  П рогрессовекой фермы 
Совхоза « Т ун гусовски й» , Здесь 
ор гани зо ваны  кругл о суто чн ая  
пастьба, чередование пастбищ , 
стр о го  соблюдается распорядок 
дня. Добросовестно пасут дойное 
стадо па стухи  тт . К р ю ко в , Пчел
ки н , К риврш еин , В уцы н.д и к о в

Организованно начали заготовку 
кормов в колхозе «Борьба за ком
мунизм» Зырянского района. С 
первых дней июля заложено 206 
тонн зеленой массы на силос и 
скошены травы на сено на площади 
103 гектара. Отлично трудится ме
ханизированный отряд из бригады 
Василия Алексеевича Тимофеева, 
недавно награжденного орденом 
Трудового Красного Знамени.

НА СНИМКЕ В. А. Тимофеев.

I  Как только в вестибюле Том
ского медицинского института 
появилось объявление: «Сту
денты, желающие поехать со 
студенческими строительными 
отрядами в качестве фельдше
ров, записывайтесь в комитете 
ВЛКСМ», в комитет хлынул 
поток желающих. Их оказалось 
гораздо больше, чем требова
лось. Отбор был жестким. Пред
почтение отдавалось тем. кто в 
свое время закончил медицин
ское училище, имеет стаж прак
тической фельдшерской рабв- 

ты.
Сейчас комплектование ме

дицинских штатов закончено.
— Целый месяц, а то и боль

ше работать самостоятельно иа 
фельдшерско-акушерском пунк
те — "это же здорово! — гово
рит студентка третьего курса - 
Алла Тарабыкяна. — Ведь нам 
придется быть и хирургами, и

, и детскими врача
ми. Кроме студентов-стрОите- 
лей, в число наших пациентов 
попадет и местное население.

Начальник медицинской 
службы студенческих строи
тельных отрядов А. М. Сыркин 
говорит Алле и Юрию Попову
— они едут старшими группы 
фельдшеров в Шегарский рай
он:

— Помните: самое главное
— профилактика.

Фельдшера отрядов — не
единственная форма участия 
студентов-медиков в трудовом 
третьем семестре. В составе ты
сячного отряда томских сту
дентов, отправляющихся на 
«нефтяную целину», едет по
ликлиника, созданная студен
тами мединститута.

Ф. ОЛЬГИН.

2. НЕ НАДО ИДЕАЛИЗИРОВАТЬ ПАЛАТКУ
Письма из Васюганья*

ф ото В. Ефименко, 1 «assess ляг -  ^

му Васюгану только около 
400.000. Каждый лист шафера, 
килограмм гвоздей приходится 
чуть ли не вымаливать. Как тут 
не вспомнить многочисленные 
авансы руководителей областных 
(хозяйственных организаций под 
лозунгом: «Руку дружбы—нефте- 
разведчнкам!»

— Здесь что-то не продумано 
до конца, — говорит начальник 
экспедиции. — Нефтеразведчи- 
ков надо совсем освободить от 
строительных работ. Это отвлека
ет много сил от непосредственно
го проведения разведочного бу

рения.
Что ж, может быть, это и вер

но. Во всяком случае, нефтераз- 
ведчйки, в том числе и ив Васю- 
ганской экспедиции, находятся 
сейчас на переднем крае борьбы 
за изменение- облика нашего се
вера. Необходимо, чтобы много
численные хозяйственно-бытовые 

проблемы, вставшие сейчас, перед 
экспедицией, нашли понимание, а 
сами иефтеразвадчики— помощь и 
поддержку в соответствующих об
ластных организациях. На первых 
порах землепроходцы, и это 
вполне естественно, живут в па
латках и питаются «сухим пай
ком». Только не надо идеализиро
вать эту — и настоящую, и сим
волическую ■— палатку.

Позаботиться о том, чтобы вер 
эти неурядицы не усложняли 
жизнь бурильщиков, монтажников 
и ремонтников,— а большая часть 
этих неурядиц вполне межет быть 
устранима местными средсгами, 

— надо быстро, организованно, 
по-деловому.

В. СОМОВ, 
наш внештатный корреспондент.

с, Средний Васюган.

4 Ж ивем а ком арином  краю , 
И лучш ей  судьбы не хотим . 
Мы любим па л атку  свою  — 
Родную  сестру бр игантин ...
(Из попул ярной  песни).

В ЫЙДЯ в первый раз на 
улицы Среднего Васюгана, 

я, честно говоря, скоро пожа
лел, что не. оставил в гостини
це фотоаппарат. Не успел я сде
лать и двадцати шагов, как меня 
остановила женщина, которая ве
ла за руку мальчика лет четырех.

— Простите, вы — фотограф?.. 
Нет? Жаль. Год, как здесь жи
вем. Бабушка в каждом письме 
просит фотографию внучат, а я 
все не выберу времени свозить их 
в Каргасок.

Это за добрых полтораста кило
метров по воздуху или на катере!

Такелажник В. М. Гурий, тот 
прямо-таки чуть не облобызал ме
ня:

—  Парень, милый, выручи: сде
лай фото для документов. В Кар- 
гасок сейчас не попасть, впору 
хоть в Колпашево лети. Придется 
на три дня отпроситься...

Проблема фотоснимка —  не 
единственная «непреодолимая» 
проблема для жителя села, став
шего центром крупной нефтераз
ведочной экспедиции. Считается, 
что в селе есть парикмахерская. 
Но туда редко идут люди, если 
вконец не приспичит.

— Лучше уж самим стричь 
Друг друга под какую-нибудь 
«нефтяную польку-бабочку», —

пошутил в разговоре со мной один 
бурильщик, — чем носить на за
тылке «крутые ступени лестницы».

— Ничего, — утешали его то
варищи. — Вот в Усть-Сильге 
есть и баня, и клуб, а парикмахе
ра нет. Там каждый сам себе ма
стер стрижки и бритья...

Таких проблем, возникших в 
изменившемся быт.е прежде , не
многолюдного села, много. Оста
новились на руке часы (как же 
«без времени» на буровой?!} — 
жди, когда будет оказия съездить 
в райцентр. А выездные мастера 
в Средний Васюган попадают все- 
таки нечасто...

Захожу в одну из комнат муж
ского общежития. За столом чет
веро здоровенных парней режут
ся в преферанс. Спрашиваю:

— Можно организовать другое 
культурное мероприятие?

Отвечают дружно:
— Можно: спать...
Действительно,, читать в обще

житии нечего. На столе единст
венная подшивка центральной га
зеты с длинной, как у Черномора, 
бородой. Впрочем, . у  подшивок 
нашей областной газеты борода в 
поселке только чуть поменьше.

—  Можно в кино сходить, —• 
нерешительно предлагаю я.

— Попробуйте.
Узнаю: население села увели

чилось раз в десять— пятнадцать, 
а клуб остался старь!й, колхозный, 
мест на сорок. Билеты на сеанс до

стать так же трудно, как в Том
ске на концерт Аркадия Райкина 
(если бы, конечно, он приехал). 
И ведь это при тех обстоятельст
вах, что у нефтеразведчиков есть 
свой превосходный клуб. Почти 
готовый: остались отделочные ра
боты. Но материалов для этого 
нет, и почти завершенная стройка 
«законсервировалась». Долго ля 
клуб будет созерцать васюганские 
просторы мёртвыми проймами. 
окон, — неизвестно.

Немногим легче в Среднем Ва- 
сюгане пообедать. Столовая, мяг
ко говоря, миниатюрная. На раз
даче — длинный «хвост», В час 
обеденного перерыва укладывают
ся немногие «спринтеры». Единст
венно, на что здесь не надо тра
тить времени, так это на чтение 
меню. Его знают назубок: битки, 
котлеты, гуляш; на гарнир: рис, 
картофель...

«Бакалея-гастрономия» разме
стилась тоже в миниатюрном зда
нии. Здесь же — и в  тесноте, и в 
обиде —  промтовары. Запах ко
жи смешивается с запахом ду
шистого мыча и папирос.

Но от многих товаров на при
лавках не осталось и запаха.

— Зарабатывают наши мужья 
неплохо, —■ говорит жена работ
ника экспедиции Г. П. Нечаухи- 
на. — Но порой в магазине нашем 
просто нечего купить. Особенно 
трудно о ребятишками: не знаешь, 
во что юс одеть...

Да, в торговом центре Сред
него Васюгана нет детской обуви, 
костюмчиков, пальто. Завозят их 
прямо-таки в мизерных количест
вах. Такая же история с самой 
элементарной мебелью. Из продо
вольственных продуктов чаще все
го предлагается «джентльменский 
набор»: овощные и рыбные кон
сервы, твердая — не откусишь — 
колбаса, поседевшая то ли от вре
мени, то ли эт условий хранения.

—  И невкусно, и дорого, — го
ворит дежурный слесарь экспеди
ции И. Н. Якименко. — Семейные 
на буровую егараются прихваты
вать, что изготовит жена. «Но се
мейные здесь далеко не все, вот 
и идут в магазин за колбасой по 
четыре с полтиной...

Конечно, нелегко завезти сюда 
разнообразный ассортимент про
мышленных товаров и продуктов. 
Но ведь есть специальная органи
зация, призванная заботиться о 
нефтеразведчиках: орс экспеди
ции.

— Свежим рисом мы торгуем, 
— говорит исполняющая обязан
ности начальника отделения орса 
3. И. Груничева, —  потому что 
покупаем его здесь же, у колхоз
ников. А  попробуйте завезти сыр, 
свежую рыбу, молочные продук
ты...

Действительно, хранить скоро
портящиеся продукты среднева- 
сюганским работникам торговли 
негде. И это упрек не столько

орсу, сколько экспедиции, обя
занной сооружать при торговых 
точках хотя бы ледники. Об этом 
как-то забывают. А  отделение 
орса не выбрало в прошлом го
ду отпущенные по нарядам 25 
тонн свежей рыбы. Не обеспечива
ют торговых работников и судами. 
В минувшем году они так и не 
смогли завезти из Колпашева све
жие фрукты, помидоры, : многие 
промтовары. Кажется, это повто
рится и в этом году.

—  Лучше было, когда нас снаб
жало Колпашево, — рассказыва
ет 3. И. Груничева. — Теперь нас 
должен снабжать непосредственно 
Новосибирск. Но до него далеко, 
а в Колпашеве, естественно, ни
чего не допросишься. Отвечают: 
у нас своих (т. е. александровцев 
и устьсильгинцев) хватает...

Действительно, это, мягко гово
ря, несподручно.

— Разрешить вопрос быстрой 
сдачи в эксплуатацию клуба, 
строительства большой столовой, 
складов, холодильников мы сей
час не можем, — говорит А. В. 
Летицкий. — У нас далеко не 
полностью решена проблема с 
жильем. Да многое от нас и не за
висит...

Действительно. По нарядам экс
педиция должна была получить за 
год два миллиона штук кирпича. 
Область сумела выделить Средне-

«С татистическое исследование 
бетатрона «Б-25» Иаи объек
та автом ати ческого  регулиро
вания» получил ма защ ите 
вы сш ий  балл. На протяж ении  
всей учебы  в и н сти туте  В и к
тор учился тол ько  на «хоро
шо» и «отлично», был ленин
ским  стипендиатом , вел боль
ш ую  общ ественную  работу, 

последнее время — на посту 
заместителя председателя с ту 
д енческого  проф ком а. В иктор 
заслуж ил  диплом с отличием. 
Он остается работать в н ауч 
но-исследовательском инети- 
туте  ядерной ф и зи ки , элекро- 
н и ки  и автом атики .

Т е кст  и  фото А , Батурина,

Н а р ы м ч- М о с к в а
Сейчас по многолюдным экскурсия в Москву — почет-

улицам столицы нашей Родины ная награда, которой они доби-
ходит группа подростков— две- лись хорошей учебой и актив-
надцать воспитанников Тогур- ной работой в своих комсомоль-
ского и Колпашееокого дет- ских организациях.
ских домов, Двухнедельная А. ПЕТРОВА.

ФАБРИЧНАЯ НОВЬ
Осень прошлого го

да была для тахтамы- 
шевских обувщиков 
трудной. Три месяца 
фабрика стояла на ре
монте. Ремонт затяги
вался.

Николай Васильевич 
Троценко, директор 
фабрики, кая;дое утро 
уезжал в город. Про
сил, убеждал руково
дителей заводов. И 
каждый раз возвра
щался ни с чем. А 
двор фабрики по-преж
нему стоял разворо
ченным. Все было го
тово для того, чтобы 
бетонировать котлова
ны очистного сооруже
ния. возводить стены 
цехов. Но вот чем бе
тонировать? За два ме
сяца не удалось при
везти ни одного кирпи
ча и ни одной опорной 
колонны.

Приближалась осен
няя распутица.

— Подождите еще 
пару недель, — гово
рили на кирпичном за
воде. — Выполним са
мые неотложные за
казы, тогда...

В сентябре пришли, 
наконец, в Тахтамы- 
шево. грузовики с кир
пичом и балками, От

чаявшиеся тахтамы- 
шевцы разводили ру
ками: упущено время. 
Но...

В тот же день на
фабрике состоялось 
короткое собрание. Да, 
время упущено. По
этому будем и строить,

высокой производи
тельности. В три с по
ловиной раза увеличи
ли тахтамышевцы вы
пуск обуви за семилет
ку. В 1900 году они 
выпустили двадцать де
вять с  половиной ты-

Что можно сделать, если взяться дружно
Выпуск обуви возрос втрое 

Медали за добрые валенки

и одновременно выпу
скать обувь, — реши
ли рабочие. Выход 
только один: после
смены всем работать 
на лесах.

Поднимались строи
тельные леса, а заод
но с ними и белые кир
пичные стены. Обув
щики сменяли на ле
сах друг друга: вруч
ную готовили раствор, 
носили его по трапам. 
Строили все — от ди
ректора до сторожа- 
пенсионера. Затянув
шийся ремонт не по
мешал им' достигнуть

сяч пар валенок, а в 
прошлом году — девя
носто пять тысяч.

Этот скачок произо
шел, естественно, не 
случайно. Помогло и 
расширение производ
ственных площадей, и 
внедрение современно
го оборудования, и со
вершенствование тех
нологии.

.„Новые просторные 
и светлые цехи. Новое 
оборудование. Белые 
потолки н стены. Свет
ло-зеленые панели. А 
ведь до прошлой осе
ни на их месте стояли

ветхие деревянные са
раи, в которых лежа
ли пыльные кучя 
овечьей и верблюжьей 
шерсти.

Недавно на фабри
ке стали выпускать 
из отходов производ
ства строительную 
кошму. Специалисты 
фабрики обменивают
ся опытом с тюменски
ми и другими обув
щиками страны.

Сейчас тахтамышев
цы отгружают свою 
продукцию для лесо
заготовителей ВасЮ- 
ганского, Орловского, 
Йнгузетского, Ново- 
Тегульдетского, Ли- 
невокото и других лес
промхозов, в адрес по
требительской коопе
рации северных райо
нов области.

А  на днях в Тахта- 
мышево пришла радо
стная весть — Указ 
Президиума Верховно
го Совета СССР о 
награждении обувщи
ков. Валяльщик Семен 
Зябло-в удостоен меда
ли «За трудовую доб
лесть», а смесовщица 
Вера Шачкова награж
дена медалью «За 
трудовое отличие».
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

И  ОТ УЖЕ МНОГО ЛЕТ, день за 
л *лнем, веду упорный поиск но

вых материалов о жизни и деятель
ности Владимира Ильича Ленина. 
Точнее, о его детстве, юности, моло
дости, о родных и близких людях 
Ильича, о его товарищах по борьбе. 
Поиск охватывает все новые и но
вые архивы, города, десятки, сотни 
людей. И, если вчера еще, казалось 
бы, ничего не предвещало встречи 
с ними..—- завтра она становится ре
альностью, открывает новое, неиз
вестное. Так случилось и на сей 
раз.

Мы часто говорим о ленинских 
местах и при этом называем горо
да, где он жил, учился, работал, 
творил. Томска среди таких мест 
нет. Но... В начале 20-х  годов имен
но в Томском архиве были найдены 
сведения по поводу обыска в Шушен
ском у Владимира Ильича. Обнару
жены и опубликованы материалы о 
пребывании в Томске А. И. Улья
новой , и М. Т. Елизарова.

Что же еще связывает В. И. Лени
на и его родных с Томском? Ответ 
оказался совершенно неожиданным. 
Выяснилось, что Анна Ильинична 
Ульянова должна была стать неволь
ной жительницей Томска еще... в 
1887 году. Случилось это так. 
1 марта того же года группа сту
дентов С.-Петербургского универси
тета (среди которых был и томич 
Василий Осяпанов, переведшийся из 
Казанского в столичный универси
тет) подготовила покушение на 
Александра III. Покушение не уда
лось. Сначала на Невском проспекте 
были схвачены метальщики, а за
тем И другие участники этой груп
пы. Одним из ее"руководителей был 
Александр Ильич Ульянов. Анна 
Ильинична не была причастна к 
этому делу. Но и ее арестовали по
тому, что ей была адресована услов
ная телеграмма, посланная из Виль
но. Такою факта было достаточно, 
чтобы А. И. Ульяновой назначили 
пять лет ссылки в Восточную Си
бирь.

Шла весна 1887 года. Совсем
недавно исполнялась годовщина со 
дня , смерти Ильи Николаевича Уль
янова. Буквально несколько дней 
назад трагически оборвалась пла
менная жизнь Александра Ульяно
ва... Горе, тяжкое горе обрушилось 
на Марию Александровну и ее де
тей. Но им предстояло пройти еще 
через одно испытание, подняться с 
насиженного, обжитого места и с бе

регов Волги уехать в Восточную Си
бирь. Мария Александровна была го
това к этому, но все же просила не 
ссылать Анну Ильиничну на восток 
Сибири, а в западную ее часть. 
Точнее >—■ в Томск. В одном из 
прошений, написанных тогда, Ма
рия Александровна писала:

«...Как ни разорительно распродать 
трудом нажитое имущество, но... я 
не могу не отправиться с осталь
ными моими детьми в Сибирь же, с 
единственной целью, чтобы дочь 
жила при мне...».

П О И С К И  И  Н А Х О Д К И

Александра Ульянова власти счита
ли, что безопасней для них будет, 
если Владимир Ульянов поступит 
учиться в том городе, где живет его 
семья.

Заметим к  тому же, что Томский 
университет не был открыт как раз 
в связи с раскрытым заговором пе
тербургских студентов, готовивших 
покушение на паря Александра III. 
Об этом поведали документы, най
денные не совсем обычным спосо
бом. Дело было в Казани. В одном 
из домов шел ремонт. Рабочий, не

Симбирске, мне попадались и рань
ше. Так, например, было известно, 
что семья Ульяновых пользовалась 
купальней, принадлежавшей Руз
ским. Но более точных сведений о 
них никто и никогда не собирал.

И вот теперь в Томске я узнал, 
что здесь в 1948 году умер старей
ший советский зоолог, заслуженный 
деятель науки РСФСР М. Д, Рузский, 
проработавший в первом сибирском 
университете не одно десятилетие, 
Сохранился ли его архив? На этот 
вопрос я получил отрицательный от-

в лес Киндяковку (около Симбир
ска), еще чаще ездили на лодке по 
р. Свияге ловить рыбу. Мог ли я тог
да предполагать, что из этого бойко
го, веселого мальчика Володи вый
дет великий, гениальный Человек...»

Да, подобные находки бывают не 
каждый день.

Творческие контакты с местными 
историками-краеведами, людьми раз
ных профессий помогли мне узнать 
немало о людях, знавших В. И. Ле
нина и его соратников в период си
бирской ссылки.

пользовался ли Глеб Максимилиано
вич советом друга —  неизвестно. 
Томские краеведы должны разузнать, 
приезжал ли в их родной город друг 
и соратник Владимира Ильича Ле
нина. Не все знают, что именно на 
станции Тайга Г. М. Кржижановский 
служил помощником начальника 
участка службы тяги Сибирской же
лезной дороги. В госархиве Томской 
области отыскалось личное дело ин
женера Г. М. Кржижановского, его 
анкета, заполненная 12 февраля 
1901 года. Из нее мы узнаем, что

Н Е О Ж И Д А Н Н Ы Е  В С Т Р Е Ч И
«С остальными детьми в Си

бирь...». Сюда, в Томск, должен был 
приехать и Владимир Ильич. Не 
случайно Мария Александровна 
назвала именно этот город. Она име
ла в виду 'то  обстоятельство, что 
здесь должен был открыться уни
верситет, где он, Владимир Ильич, в 
1887 году окончивший Симбирскую 
гимназию с золотой медалью, мог 
бы и продолжить образование...

Но после долгих и упорных хож
дений по всевозможным департамен
там и канцеляриям, Мария Алек
сандровна добилась, что Анне Иль
иничне ссылку в Сибирь заменили 
высылкой в небольшую деревушку 
Кокушкино, в 40 верстах от Казани, 
где жили ее тетки —  родные се
стры Марии Александровны. Одна 
из них —  Любовь Александровна 
поручилась за Анну Ильиничну. 
Все это спасло ее от ссылки в Си
бирь. Ульяновы не стали жителями 
Томска, а переехали в Казань, где 
Владимир Ильич стал студентом 
университета и вскоре был исклю
чен из него за участие в политиче
ской сходке, организованной тем 
революционным кружком, в кото
ром он принял участие.

Небезынтересно отметить, что од
ной из причин перемены решения о 
ссылке А. И. Ульяновой послужило 
то, что открытие университета в 
Томске в 1887 году было отложено, 
и, следовательно, Владимир Ильич 
не мог там учиться. После казни

рассчитав силы, ударил по стене и... 
обнаружил за ней целую комнату- 
нишу, заполненную вещами и бу
магами. Все они принадлежали быв
шему попечителю Томского учеб
ного округа, одному из основателей 
первого сибирского университета 
В. М. Флоринскому. Среди других 
бумаг оказался и его дневник за 
1887 год. Записи, сделанные в 
марте— апреле, рассказывают о том, 
что уже подготовленное решение об 
открытии Томского университета 
было отменено в связи с покушени
ем, и довольно подробно сообщают о 
репрессивных мерах, принятых про
тив русского студенчества в связи с 
так называемым «вторым 1-м мар
та».

Да, пути поиска предугадать 
трудно. Я ехал в Томск для того, 
чтобы отыскать дополнительные све
дения о товарищах В. И. Ленина по 
сибирской ссылке, а нашел сведения 
о человеке, который знал Владими
ра Ильича гимназистом и студентом 
и имя которого неразрывно связано 
с Томским университетом. Эго про
фессор Михаил Дмитриевич Рузский, 
воспитавший блестящую плеяду зоо
логов. Имя Михаила Дмитриевича 
широко известно в Томске, но мало 
кто знает, что он не только бок о бок 
учился с Александром Ульяновым, 
но и был его близким товарищем по 
их общему увлечению естественными 
науками.

Упоминания о Рузских* живших в

вет в университете, в краеведческом 
музее, в государственном архиве. Но 
оказалось, не все потеряно.

Пути поиска привели меня к рек
тору Томского педагогического ин
ститута Бодо Германовичу Иоганзе- 
ну. Звоню ему, условливаемся о 
встрече. Признаюсь, давно так мед
ленно не тянулось время, как в эти 
сутки. И вот, наконец, кабинет рек
тора и на его рабочем столе несколь
ко плотных листов бумаги, исписан
ных крупным, угловатым мужским 
почерком. На первом листе— заголо
вок: «Мои воспоминания». Это един
ственные сохраненные Б. Г. Иоган- 
зеном воспоминания, написанные 
М. Д. Рузским по его просьбе. Каж
дый поймет, с каким волнением 
здесь, в Томске, на сибирской зем
ле, читал я строки, переносящие нас 
на много десятилетий назад к бере
гам Волги, в губернский город Сим
бирск, где жила семья Ульяновых. 
Итак, слово мемуаристу:

«Я  учился в классической гим
назии г. Симбирска,- »— писал М. Д. 
Рузский,-— где моим товарищем был 
старший брат В. И. Ленина Алек
сандр Ильич Ульянов, е которым мы 
и кончили гимназию. Я поступил в 
Казанский университет, он —  в Пе
тербургский. Первое время мы с ним 
переписывались. С семьей Ульяно
вых моя семья была близко знакома.

. Я знал В. й . Ленина мальтаком- 
гимназиегом младших классов гим
назии. Мы все втроем часто ходили

В прош л# году Красноярское 
краевое книжное издательство выпу
стило подготовленный мной сборник 
писем соратников В. И. Ленина «То
варищи в борьбе». Большинство пи
сем обнаружено в семейных архивах. 
В одном из них, написанном Г. М. 
Кржижановским, сообщается: «Я на
шел 15-рублевую рабо-тишку». Как 
расшифровать эту строчку? Оказа
лось, что такова была плата за то, 
что Г. М. Кржижановский занимал
ся с детьми политического ссыльно
го Адрианова. Но и эта «педагогиче
ская деятельность» была пресечена 
властями. В Томске я узнал, что не
сколько лет назад здесь умер один 
из тогдашних учеников Г. М. Кржи
жановского А. А. Адрианов. Он на
писал воспоминания о тех далеких 
днях. До сих пор в Томске живет 
Любовь Александровна Адрианова, 

свидетельница событий той далекой 
поры.

Выясняя все это, мы обратили вни
мание на то, что Глеб Максимилиа
нович вероятнее всего был в Томске 
в конце 1899 —  в начале 1900 го
да. В письме В. В. Старкова 3. П. и 
Г. М. Кржижановским от 22 ноября 
1899 года говорится:

«Если твоя болезнь’ опять усили
лась, я советую тебе подать кому 
следует прошение о разрешении на 
поездку в Томск для лечения, если 
же придет огказ, тогда дотянуть как- 
нибудь до конца января н в начале 
января сейчас же ехать туда». Вос-

Глеб Максимилианович до приезда 
на ст. Тайгу работал на станции 
Нижнеудинск слесарем и машинистом 
I класса. Так нелегко было инжене- 
ру-технологу устроиться после от
бытой в Сибири ссылки.

Есть над чем поработать томским 
и тайгинским краеведам. Они долж
ны разгадать одну из интересней
ших загадок, связанных с револю
ционным марксистским движением 
конца прошлого века. Дело в том, 
что именно на ст. Тайга Г. М. Кржи
жановский привез целую корзину, 
наполненную личным архивом выда
ющегося революционера, одного из 
пионеров распространения марксиз
ма в России Николая Евграфовича 
Федосеева. В ней были фрагменты 
его работы о причинах отмены кре
постного права в России.

«Остатки работы Федосеева, —  
писал В. И. Ленин, - были бы ин
тересны...»

Архив, как утверждали, сожгла 
жена одного из ссыльных, которому 
бумаги Федосеева были доверены 
Г. М. Кржижановским. По другой вер
сии, они были упрятаны в тайник 
одного из домов на ст. Тайга. Очень 
хорошо было бы проверить вторую 
версию.

На карте исследований по Лени- 
ниане Томск был до последнего вре
мени «белым пятном», но поиски, к 
счастью, опровергли это мнение. По
иски продолжаются.

Григорий ХАИТ,

Б Р И Т А Н С К А Я  
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н А Я  
В Ы С Т А В К А  О Т К Р Ы Т А

В Москве 8 июля открылась 
британская промышленная вы
ставка. Она развернута на тер
ритории парка культуры и отдыха 
«Сокольники».

На открытии выставки присут
ствовали товарищи . А. П. Кири
ленко, А. Н. Шелепин, Д. Ф. Ус
тинов, заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета 
СССР М. А. Искендеров, замести
тели Председателя Совета Минист
ров СССР В. Э. Дымшиц, В. А. 
Кириллин, В. Н. Новиков, И. Т. 
Новиков, Л. В. Смирнов, минист
ры СССР и другие.

С английской стороны были ми
нистр торговли Великобритании 
Дуглас Джей,, посол Великобри
тании в Советском Союзе сер Дже
фри Харрисон.

(ТАСС)-

« К О С М О С  - 1 2 3 »
С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С

8 июля 1966 года в Советском 
Союзе произведен очередной за
пуск искусственного спутника 
Земли «Космос-123».

На борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназна
ченная для продолжения иссле
дований космического пространст
ва в соответствии с программой, 
объявленной ТАСС 16 марта 1962 
года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами: начальный период 
обращения —  92,2 минуты; мак
симальное расстояние от поверх
ности Земли в апогее —  529 ки
лометров; минимальное расстоя
ние от поверхности Земли в пе
ригее —  263 километра; накло
нение орбиты —  48,8 градуса.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиосистема 
для точного измерения элементов 
орбиты; ради отелеметрическая си
стема для передачи на Землю дан
ных о работе приборов и научной 
аппаратуры.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально. Ко
ординационно -  вычислительный 

центр ведет обработку поступаю
щей информации.

ПОЕЗДКА ЗА ОПЫТОМ 
И Л И  П Р О Г У Л К А ?

Не помню, где я об этом читал.
'Американская фирма «Симонс» изго
товила фанерно-металлическую сбор
но-разборную опалубку для бетонных 
работ. С ее помошью досрочно возве
ли гостиницу. Польза новинки нали
цо. Но никакие строительные органи
зации, не принадлежащие этой фир
ме, не могут воспользоваться новым 
приспособлением. Фирма предупре
дила: опалубка запатентована, ее 
можно только купить или взять на
прокат у владельца.

В мире капитализма новшества 
держатся в секрете, с ними не так- 
то просто даже ознакомиться. Науч
но-технические достижения охраня
ют от распространения закон част
ной собственности, алчная конку
ренция.

В нашей стране созданы благопри
ятнейшие условия для изучения и 
внедрения новшеств и передового 
опыта. На ВДНХ есть специальные 
павильоны «Строительство», кото
рые только по путевкам ежегодно по
сещают 2 0 — 25 тысяч человек. Кро
ме того, у нас широко практикуются 
поездки на такие строительные пло
щадки, где производственно-техни
ческие и организационные дости
жения являются общепризнанными.

Поневоле задаешь вопрос: а ка
кую пользу мы извлекаем из этих 
поездок? С чем экскурсанты возвра
щаются домой? Что внедряют у се
бя?

Не берусь делать слишком боль
ших обобщений, так как опираюсь 
лишь на опыт своей командировки в 
Белоруссию, которую совершил в 

конце марта этого года по путевке 
НТО треста «Томскстрой».

Выбор на Белоруссию пал не слу
чайно. Из периодической печати мы 
узнали, что белорусские строители 
смело экспериментируют, применяют 
много новшеств в планировании и 
организации строительства, внедри
ли новую урочно-премиальную си
стему оплаты труда. Сходное с на
шим строительное управление М? 16, 
в частности, многие годы работает 
рентабельно, а в прошлом году по
лучило 228 тысяч рублей прибыли. 
Меня, как главного бухгалтера, не 
могло это не заинтересовать,

В Минске меня встретили радуш
но. Выложили все свои производст
венные и экономические «секреты».
Пожалуйста, изучай, внедряй у се
бя!

За девять дней, которые я провел 
у своих коллег, мне удалось уви
деть много интересного, поучитель-

ПИСЬМО  
В  Р ЕД А К Ц И Ю I 

•
кого, что можно с успехом и очень 
быстро применить у нас. Белорус
ские товарищи обеспечили меня не
обходимой документацией, которую 
они разработали и используют в 
планировании, организации строи
тельства, оплате труда и т. д. Это 
—  и план-задание, и журнал учета 
работ, и положение об урочно-преми
альной системе труда и калькуляции 
на все виды строительно-монтажных 
работ, сведенные в единый справоч
ник.

Нет необходимости подробно рас
сказывать о всех этих документах, 
о их преимуществах. Скажу лишь о 
совершенно новой системе оплаты 
труда —  урочно-премиальной. В ней 
белорусские товарищи удачно соеди
нили аккордные задания с преми
альной системой. Оплата труда рабо
чих производится за выполнение 
урока-задания в установленный срок, 
за хорошее и отличное качество ра
боты выплачиваются премии. Уроки- 
задания выдаются отдельному рабо^ 
чему, звену, бригаде на законченный 
комплекс или отдельные виды ра
бот (как правило, не более чем на 
расчетный период). Премирование 
установлено в размере 20 процентов 
к заработной плате за выполнение 
урока с оценкой качества «хорошо» 
и 40 процентов «— «отлично».

Оценка качества работ произво
дится специальными комиссиями, в 
которые входят представители адми
нистрации, постройкома и заказчи
ка. Эти комиссии руководствуются 
«Указаниями по оценке качества 
строительно-монтажных и специаль
ных работ, выполняемых бригадами, 
занятыми на жилищном и культур
но-бытовом строительстве». Ука
зания утверждены Главмосстроем.

Применение урочно-премиальной 
системы труда предусматривает 
тщательную подготовку производ
ства, включая материально-техниче
ское обеспечение рабочих мест и 
строгое соответствие графиков с нор
мативным временем по уроку.

Урок-задание выдается бригаде, 
звену или отдельному рабочему не 
менее чем за день до начала рабо
ты.

Такая система оплаты труда спо
собствует ускорению темпов и повы
шению качества строительства. Она

изживает такое зло, как приписки. 
Линейный персонал —  мастера, про
рабы, начальники участков —  осво
бождаются от трудоемкой работы по 
оформлению нарядов. У них появ
ляется больше времени для органи
зации производства.

Нововведение белорусских строи
телей высоко оценено и одобрено 
ЦК профсоюза рабочих строительст
ва и промстройматериалов, а также 
и Министерством строительства 
СССР.

Вернувшись домой, я доложил тех
ническому совету строительного уп
равления №  11 треста «Томскстрой» 
о результатах своей поездки, позна
комил товарищей со всеми докумен
тами. Наш техсовет принял реше
ние: перейти на такой же метод пла
нирования и применить положение 
об оплате труда рабочих-етроителей 
по уроку-заданию, внедрить центра
лизованные перевозки материалов 
внутри управления.

Думаю: «Вот хорошо. Съездил не
даром». Но проходит месяц за меся
цем, а, кроме внедрения централи
зованных перевозок, ничего не сде
лано.

В нашем планово-экономическом 
отделе работают слабо подготовлен
ные люди. Ни начальник отдела 
П. Г. Малышев, ни инженер-эконо
мист М. А. Синицина не имеют спе
циального образования. Они ничего 
не хотят знать, кроме того, что при
выкли делать годами. Даже тогда, 
когда я делал доклад на техсовпте 
управления, они не пришли послу
шать, хотя и были приглашены. По- 
этому-то новшества белорусских 
строителей кажутся им темным ле
сом, в котором они могут заблудить
ся.

Не проявил желания и необходи
мой настойчивости повозиться с 
новинками и главный инженер уп
равления Ю. С. Федоров.

Сразу после возвращения из Бело
руссии я просил заместителя управ
ляющего трестом по экономической 
работе А. П. Сваровского и главного 
инженера треста В. П. Квавцова за
слушать мой доклад на техсовете 
треста. Мне ответили:

—  Ладно. Найдем время, когда- 
нибудь заслушаем.

Однако времени так и не нашли. 
Вместо деловой командировки 

получилась у меня пустая прогулка. 
Мне стыдно, хотя я в этом и не ви
новат.

Н. КОВАЛЕВ, 
главный бухгалтер строитель
ного управления № 1 1  треста 
«Томскстрой».

«ПОЧЕТНЫ Й П РОФ ЕССО Р ТПИ»
Решение об  учреждении талого звания вынес на 

днях ректорат Томского политехнического институ
та. Оно будет присуждаться лучшие профессорам 
института, активно участвующим в подготовке и

воспитания молоды» специалистов и наушных ра
ботников, все свои силы С д а ю щ и м  обучению моло
д о ю  поколения,

Р. ГОРСКАЯ,

НА ПЕРВЫХ ПОЛОСАХ
ГАВАНА. 8 июля. (ТАСС). 

Гаванская печать на первых поло
сах излагает сегодня Заявление со
вещания Политического Консуль
тативного комитета государств — 
участников Варшавского Договора 
в связи с агрессией США во 
Вьетнаме.

Газеты выделяют то место За
явления, где говорится, что бом
бардировка пригородов Ханоя и 
Хайфона — его новая, еще более 
опасная ступень американской по
литики «■эскалации» войны во 
Вьетнаме и что в результате вто- 
го война во Вьетнаме приобрета
ет новый характер, еще более

опасный для мира и всеобщей без
опасности.

Печать также подчеркивает, что 
государства — участники Вар
шавского Договора оказывают и 
будут оказывать Демократической 
Республике Вьетнам морально-по
литическую поддержку и разносто
роннюю помощь, в том числе эко
номическую и средствами обороны, 
материалами, техникой и специа
листами, необходимую для побе
доносного отражения американ
ской агрессии, с учетом нужд, вы
званных новой фазой войны во 
Вьетнаме.

«Вашингтон ивнинг стар» о Бухарестском совещании
ВАШИНГТОН, 8 июля. 

(ТАСС). Совещание Политиче
ского Консультативного комитета 
государств—участников Варшав
ского Договора в Бухаресте за
кончилось решительной демонст
рацией единства в отношении по
литики в Европе и по вьетнамско
му вопросу, пишет американская

« С Е Р В Е Й О Р  -  Ь

газета «Вашингтон ивнинг стар».
Семь участников Бухарестского 

совещания, указывает эта газета, 
единогласно приняли два докумен
та — Декларацию об укреплении 
мира и безопасности в Европе и 
Заявление в связи с агрессией 
США во Вьетнаме.

В Гаване с помощью и по проекту советских специалистов соору
жается большой рыбный порт.

В строй действующих уже вступили причалы с мощными порталь
ными кранами, холодильники на 10 тысяч тонн, склады, судоремонт
ные мастерские. Заканчивается строительство административного 
здания, насосной станции, котельной.

НА СНИМКЕ: в рыбном порту.
(Фотохроника ТАСС).- 

Фото А. Стужина.

Новый пиратский налет на Хайфон
В О З О Б Н О В И Л
П Е Р Е Д А Ч И

НЬЮИОРК, 8 июля. 
(ТАСС). Американская косми
ческая станция «Сервейор-1», 
совершившая мягкую посадку 
на Луну, после 14-дневной лун
ной ночи возобновила работу 
и передала вчера на Землю 24 
новых снимка лунной поверхно
сти. На снимках видны изобра
жения горизонта н кратеров 
Луны. Ученые в США готовят
ся провести попытку запустить 
три ракетных двигателя этой 
космической станции.

А р е с т  к о м а н д у ю щ е го  
ц е й л о н с к о й  а р м и е й

КОЛОМБО, 8 июля. (ТАСС)
Командующий цейлонской армией 
генерал-майор А. Р. Удугама был 
арестован вчера по возвращении 
ив заграничной поездки. Он будет 
предан суду по обвинению в по
пытке совершить государственный 
переворот. Удугама отстранен 
также от исполнения обяванностей 
командующего армией.

Как явствует из заявления. Опу
бликованного министерствами обо
роны и иностранных дел, гене
ральный прокурор сообщил прави
тельству, что имеется достаточно 
улик для того, чтобы Удугама был 
предан суду вместе с другими, 
ранее арестованными обвиняемы
ми.

ХАНОЙ, 8 июля. 
(ТАСС). Полковник 
Ха Ван Лау — глава 
миссии связи верхов
ного командования 
Вьетнамской народной 
армии заявил вчера 
Международной ко
миссии по наблюдению 
и контролю во Вьетна
ме решительный про

тест против новых бом
бардировок американ
скими самолетами го
рода Хайфона.

В заявлении проте
ста, переданном агент
ством ВИА, говорится, 
что 7 июля 1966 года 
американские самоле
ты вновь бомбили и 
обстреливали на брею

щем полете населен
ные районы и экономи
ческие объекты в горо
де Хайфоне и атакова
ли суда в порту. Это 
был второй после вар
варских американских 
воздушных налетов 29 
июня налет американ
ской авиации на Хай
фон — новое и нетер
пимое преступление 
против вьетнамского 
народа.

Миссия связи, под
черкивается в заявле
нии, обращает внима
ние Международной 
комиссии также на тот 
факт, что Соединенные 
Штаты продолжают 
предпринимать варвар
ские налеты на насе
ленные пункты, такие, 
как Намдинь, Вань, 
Допитой и другие, и на 
шлюзы в Виньчи, на 
плотину Намфонг в

провинции На мха я 
другие гидротехниче
ские сооружения.

По распоряжению 
верховного командова
ния Вьетнамской народ
ной армии, отмечается 
в послании Ха Ван 
Лау, я заявляю реши
тельный протест про
тив вышеупомянутых 
американских налетов, 
в частности, второй 
варварской бомбарди
ровки города Хайфона,

Миссия связи реши
тельно требует, чтобы 
правительство США 
прекратило воздушные 
налеты и все другие 
агрессивные действия 
против ДРВ, прекрати
ло агрессивную войну 
в Южном Вьетнаме и 
уважало и надлежа
щим образом выпол
няло Женевские согла
шения 1954 года по 
Вьетнаму.

П И Р А Т Ы  С Б И Т Ы
ХАНОЙ, 8 июля. (ТАСС). Сегодня в сто

лице ДРВ вновь прозвучал сигнал «воздуш
ной тревоги». В воздушное пространство сто
лицы вторгся американский самолет. Через 
несколько минут после сигнала отбоя тревоги 
совет противовоздушной обороны столицы со
общил по радио, что американский пират 
сбит.

V
За 7 июля бойцы Вьетнамской народной 

армии сбили не шесть, как сообщалось ранее, 
а десять самолетов противника. Таким обра
зом, общее число потерь американской авиа
ции над ДРВ составило 1.182 самолета. #

Реш ения се сси и  ВНКК
ч

ДЖАКАРТА. (ТАСС). Закон
чила работу 4-я сессия временно
го народного консультативного 
конгресса — верховного законо
дательного органа Индонезии.

Как уже сообщалось, сессия 
аннулировала прежнее решение 
временного народного консульта
тивного конгресса о назначении 
Сукарно пожизненным президен
том.

Конгресс, поручил генералу Су
харю сформировать новый каби
нет. не позднее 17 августа, Глав

ный упор в программе нового ка
бинета сделан на стабилизацию 
политической жизни и экономиче
ского положения в стране.

Конгресс подтвердил основные 
принципы внешней политики Ин
донезии и подчеркнул, что Индо
незия не будет вступать в какие- 
либо политические или военные 
блоки. Он одобрил в качестве 
свбего решения указ президента 
о роспуске Коммунистической пар
тии Индонезия и объявил ее за
прещенной партией в стране., ..

«В ы стави л и»  канцл ера
«Эрхарда — в отставку!» — та« 

кими возгласами немецкие шахте
ры встретили канцлера ФРГ и не 
дали ему выступать на предвы
борном митинге в Гельзенкирхене 
в связи с предстоящими выборами 
в парламент земли Северный 
Рейн—Вестфалия.

Недавно в Гельзенкирхене было 
закрыто несколько шахт, и вто 
вызвало недовольство горняков.

Эрхард вынужден был покинуть
МИТИНГ.

(ТАСС).
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Герои Советского Союза—томичи
БОЛЕЕ ТРЕХ ДЕСЯТИЛЕТИЙ ПРОШЛО С ТЕХ 

ПОР, КАК В НАШЕЙ СТРАНЕ УСТАНОВЛЕНА 

ВЫСШАЯ СТЕПЕНЬ ОТЛИЧИЯ — ЗВАНИЕ ГЕРОЯ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

ПЕРЕД ВЕЛИКОЙ, ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНОЙ 

ЗВАНИЕ ГЕРОЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА ПОЛУЧИ

ЛО ОКОЛО 500 ЧЕЛОВЕК, СРЕДИ НИХ БЫЛИ

УЧАСТНИКИ ПОЛЯРНЫХ ЭКСПЕДИЦИЙ, ГЕРОИ 

БОЕВ В ИСПАНИИ, У ХАСАНА И ХАЛХИН-ГОЛА, 

НА КАРЕЛЬСКОМ ПЕРЕШЕЙКЕ. В ЧИСЛЕ ПЕР

ВЫХ ГЕРОЕВ СОВЕТСКОГО СОЮЗА БЫЛИ И 

СЛАВНЫЕ СИБИРЯКИ, ВОСПИТАННИКИ БЫВ

ШЕГО ТОМСКОГО АРТИЛЛЕРИЙСКОГО УЧИЛИ-

ПРОСЛАВЛЕННЫЕ НА ВСЮ СТРАНУ ЛЕТЧИКИ, ЩА М. П. КУТЕЙНИКОВ и И. Ф. СПИРЯКОВ. м . п КУТЕИНИКОВ

С о б ы т и я .  Г О Д ^ Х .  Л ю д и  м м я

к  « 1

И. Ф. СПИРЯКОВ.

КРОВОПРОЛИТ-

ШНЫХ боях с бело
финнами на Ка

рельском пере
шейке в 1939— 
1940 гг. советские 
войска подошли к 
сильно укреплен
ной оборонительной полосе — 

линии Маннергейма. После полу
торамесячной подготовки 11 ф ев
раля 1940 года войска Северо- 
Западного фронта перешли в на
ступление. На всем пространстве 
от Финского залива д о  Ладожско
го озера  стоял несмолкаемый 
гул боя. Казалось, все было пре
дусмотрено, подсчитано, взвеше
но, но атаки наших войск захле
бывались. И только в 123-й стрел
ковой дивизии первые позиции 
главной полосы обороны  против
ника в районе оз. Сумма-Ярви 
оказались прорванными. Именно 
здесь была предрешена судьба 
хваленой линии Маннергейма. 
Особая роль принадлежала ар
тиллеристам 123-й стрелковой ди
визии, которой командовал пол
ковник, затем комбриг Михаил 
Петрович Кутейников, выпускник 
Томского артиллерийского учи

лища 1923 года.
Офицер-новатор впервые при

менил совершенно новую систе
му артиллерийского обеспечения 
наступательного боя. Ранним ут
ром, в условленный день наступ
ления, огненный- смерч 177 ор у 
дий дивизии внезапно обрушил
ся, на позиции противника и бу
шевал в течение трех часов. За

дымилась белая земля, туман 
смешался со  снежной пылью. На 
каждые четыре квадратных мет
ра пространства ложился снаряд, 
взметая ввысь комья мерзлой 
земли, стволы деревьев, глыбы 
бетона, прутья арматуры, куски 
стали.

Огневой ураган иногда не
сколько стихал, а потом вновь д о 
стигал наивысшеГо напряжения. 
Время от времени раскаты раз
рывов удалялись в глубину о б о 
роны, но затем снова навалива
лись на передний край. Против
ник нес большие потери, а его 
офицеры совершенно запутались, 
потеряли всякую ориентировку.

Наконец, в 12 часов по сигна
лу началась атака советской пе
хоты и танков. Кутейников пере
нес огневой вал в глубину о б о 
роны. Сплошная стена разрывов, 
двигавшаяся впереди наших ата
кующих войск, позволила пехо
те и танкам внезапно ворваться 
на передний край обороны  вра
га и продвинуться на глубину его 
первой позиции, не встречая о со 
бого сопротивления.

Такой же м етод использования 
артиллерии, но Только в иных с о 
четаниях видов огня, комбриг 
М. П. Кутейников применил при 
прорыве второй и тыловой полос 
линии Маннергейма, Огневой та
ран и на этот раз успешно про
ложил дорогу наступающим.

Родина высоко оценила боевой 
и военно-научный подвиг славно
го артиллериста-сибиряка, при
своив ему звание Героя Совет-

ПОКА У ФУТБОЛИСТОВ ЗАТИШЬЕ

ского Союза и генерала Совет
ской Армии.

ОМАНДИР взво
да связи 2-го ар
тиллерийского ди
визиона 17-го гау
бичного артил-г 
лерийского полка 
42-й стрелковой 
дивизии лейтенант 

Иван Ф едорович Спиряков пер
вое боевое  крещение получил 
на Карельском перешейке. М оло
дой офицер, только что окончив
ший Томское училище, надежно 
обеспечивал связь наступающей 
пехоты с артиллерией.

Дивизия наступала вдоль побе
режья Финского залива. Белофин
ны, отходя, часто применяли за
сады, оставляли группы снайпе
ров, предпринимали короткие, но 
ожесточенные контратаки. Неуто
мимый командир связистов И. Ф. 
Спиряков постоянно находился в 
передовых подразделениях. Стои
ло где-либо противнику проявить 
себя, как лейтенант, быстро опре
делив координаты цели, переда
вал их на огневую позицию ди
визиона, и артиллеристы своевре
менно приходили на помощь пе
хоте.

Лейтенант Спиряков быстро 
оценивал обстановку боя, особен 
ности местности и всегда удачно 
выбирал выгодный наблюдатель
ный пункт. Нередко ему прихо
дилось поддерживать связь с ди
визионом, находясь под сильным 
пулеметным и снайперским огнем 
противника.

О собенно тяжелые бои диви
зии развернулись в районе горо
да и порта Тронгсунд, когда нуж
но было стремительно, по льду 
форсировать Выборгский залив 

и овладеть северным его побе
режьем. Лейтенант Спиряков шел 
с ротой первого эшелона полка. 
Он должен был, как только 
стрелки ворвутся на берег, раз
вернуть наблюдательный пункт и 
быть готовым вызвать огонь ди
визиона по обнаруженным це
лям.

Белофинны оказали ож есточен
ное сопротивление. Бой длился 
трое суток. Несколько раз нару
шалась связь, но группа Спиряко- 
ва вновь и вновь ее  восстанавли
вала. Уже подавлено более д е 
сятка орудий крупного калибра 
противника, огонь его слабеет. 
Наша пехота переходит в атаку, 
стремясь перехватить шоссейную 
дорогу, идущую на Выборг. Впе
ред бросается и лейтенант Спи- 
ряков. В ста метрах от дороги на 
атакующие цепи бойцов внезапно 
обрушивается шквал огня. Бьют 
два пулемета противника, Спиря
ков едва успевает укрыться за 
небольшим валуном. Установив 
связь с артиллеристами, он пы
тается обнаружить х^естон а хожде
ние пулеметов, В этот момент 
лейтенант получает первое ране
ние. Передав координаты, он, 
преодолевая жгучую боль, ста
рается добраться д о  кустарника,

ОТ РЕДАКЦИИ: П ублинуя этот 
рищей, которы е сл уж ил и  с М. П. 
вым и пом нят их, прислать нам

откуда можно внимательно осм от
реть местность. Спиряков пони
мал, что от его действий сейчас 
всецело зависит успех атаки.

С большими усилиями м оло
дой офицер дополз д о  опушки. 
Лежавший неподалеку боец  по
казал лейтенанту местонахож де
ние ещ е одной огневой точки. 
Здесь герой-связист получает вто
рое тяжелое ранение в грудь. 
Слабея и теряя сознание, он все 
же успевает передать артиллери
стам координаты цели и некото
рое время даже корректировать 
их огонь по вражески^ пулеме
там.

Подразделения выполнили- б о е 
вую задачу, захватили и перере
зали важную с втомагистраль, но 
офицера-связиста уже не было' в 
живых. Он скончался на боевом  
посту. За мужество и отвагу лей
тенанту И, ф . Спирякову было 
присвоено звание Героя Совет
ского Союза посмертно. Он был 
первым Героем Советского С ою 
за среди офицеров-связистов, 
несших свою  боевую  службу в 
рядах артиллерии.

Боевая слава лейтенанта И. ф. 
Спирякова была умножена в го
ды Великой Отечественной вой
ны связистами всех специально
стей. Его боевой подвиг служит 
примером и сейчас для м олодого 
поколения курсантов училища.

В. КЛЕВЦОВ. 
кандидат исторических наук, 
подполковник.

материал, редакция просит това- 
К уте йни ко вы м  и И. Ф . С пиряко - 

сзои воспом инания о героях.

ЛОНДОН, 8 июля. Спец, 
корр. ТАСС и «Советского 
спорта» Н. Киселев и М. Мер
жанов передают:

Стэнли Роуз (Англия) еще 
на один срок остался президен
том. ФИФА. Так решил от
крывшийся сегодня в Лондоне 
конгресс высшего международ
ного футбольного органа, на 
котором с приветствием вы
ступил премьер-министр
Г. Вильсон.

В эти дни, когда на стадио
нах наступило временное за
тишье, пока закончившие кон
трольные игры претенденты на 
«золотую богиню» знакомятся 

с ристалищами грядущих битв, 
в Лондоне проходит одно сове
щание футбольных организа
ций за другим, О них расска
зал корреспондентам ТАСС и 
«Советского спорта» вице-пре
зидент ФИФА В. А. Гранат
кин.

Много хлопот у руководите
лей начинающегося i l  июля 
мирового чемпионата. Оргко
митет рассмотрел весь ком
плекс вопросов и одобрил при
нятые в рабочем порядке ре
шения бюро. В частности, под
тверждено запрещение арген
тинцам Сивори и Маекио уча
ствовать в финальном турнире 
за свою родину, так как на 
прошлом чемпионате они вы
ступали в составе сборной Ита
лии. Подобная мера применяет
ся впервые.

10 июля будут назначены 
судьи на игры чемпионата. Как 
известно, среди лучших арбит
ров и наш Тофик Бахрамов.

, В воскресенье же состоится 
жеребьевка участников очеред
ных турниров лучших клубных 
команд нашего континента —

кубка европейских чемпионов, 
в котором впервые участвуют 
советские футболисты, я кубка 
обладателей кубков. Мы узна
ем соперников московских 

. команд «Торпедо» и «Спар
така».

Впервые советский предста
витель вошел в исполком Ев
ропейского союза футбольных 
ассоциаций (УЕФА). "Эго Ни
колай Ряшенцев — председа
тель Всесоюзной федерации. 
Ассамблея УЕФА преобразова
ла скубок европейских наций 

(как , назывались родившиеся 
восемь лет назад и получившие 
всеобщее признание соревнова
ния для сборных команд) в 
официальный чемпионат. Побе
дителю его будет присваивать
ся титул чемпиона Европы, 
Жеребьевка этого турнира со
стоялась еще 23 февраля. Сбор
ная СССР, первый владелец 
кубка . континента, попала в 
одну группу с Австрией, Фин
ляндией и Грецией.

В прошлом сезоне в европей
ских кубках для клубных 
команд введено новое правило 
преимущества мячей, забитых 
на чужом поле. Иначе говоря, 
если команда один матч выиг
рала, а ответный проиграла с 
той же разностью мячей, то по
бедителем признавался тот, кто 
больше голов забил «в гостях». 
Это не понравилось итальян- 
ца.ч. Однако их возражения не 
нашли поддержки на ассам
блее, так же, как и требование 
вернуться к практике дополни
тельных игр вместо «слепого» 
жребия в случае, когда и пра
вило «чужого поля» не может 
выявить преимущества ни од
ной из сторон.

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ 
П О  Ф У Т Б О Л У

Т А Ш К Е Н Т
БАСАНДАЙКА

Кедровый бор, Синий утес 
и прохлада сибирских рек 
ждут вас, ташкентские ребята!

ребячьи головы, яркие галстуки,

это название реч-

■ поправ-

■JJ АЗАЛОСЬ, ничего необычно
го. Просто встреча. Встреча 

будущих друзей. И все-таки, ког
да самолет, сверкнув серебром, 
неожиданно пронесся над аэродро
мом, ребята начали волноваться. 
Кто-то старательно повторял за
ученные слова приветствия, кто- 
то беспокоился, хватит ли на всех 
цветов.

И вот из самолета показались 
первые пассажиры. Смешались

разноцветные испанки. Кажется, 
юные ташкентцы тоже немного 
волнуются. Столько цветов, музы
ки, улыбок и протянутых дру
жеских рук. И вот уже первые 
рукопожатия, знакомства.

*— Богуш, поедем в наш ла
герь?

—  А речка есть?
— * Наша «Зеленая республика» 

почти на самом берегу Томи.

•—  Томи 
ки?

—  Не Том И; а Томь, 
ляет Сережа.

Сения Шагтигова никогда не 
видела сосен и кедровых шишек. 
Ребята наперебой обещают ей по
казать кедровый бор.

Один за другим автобусы увозят 
ребят в лагеря. Аэродром при
нимает все новые и новые само
леты. Позавчера в Томск приеха
ло сто ребят— детей рабочих заво
да «Ташкенткабель». Их разме
стили в лучших пионерских, ла
герях. «Космонавт»', «Спутник», 
«Пламя», «Зеленая республика» 
приняли в свою дружную семью 
детей Ташкента.

Когда-нибудь эти ребята, на
верное, будут рассказывать, как 
тепло и ласково встречала их си
бирская земля. Но это когда-ни
будь. А сейчас они все принима
ют как должное. II это не уди
вительно. Ведь наша мораль —  
руку тому, кто в беде, —  стала 
законом.

НА СНИМКЕ: ташкентские 
дети приехали в Томск.

Фото Ф. Хитриневича.

Матчем неиспользованных 
возможностей можно назвать 
встречу на первенство страны 
по футболу между киевским 
«Динамо» н ЦСКА, состояв
шуюся 8 июля, в день шест
надцатого тура. Сто три тыся
чи москвичей так и не увидели 
ни одного гола.

То же было в Куйбышеве, 
где играли «Крылья Советов» 
и минское «Динамо», и в До
нецке, где мерились* силами 
«Ш ахтер» и московские дина
мовцы. Везде — 0:0.

Вничью свели матч также

торпедовцы Кутаиси и спорт
смены ташкентского «Лахтако- 
ра» в Кутаиси. Но здесь было 
забито два мяча — 1:1.

Спустя два месяца вновь по- 
радовал поклонников ереван

ский «Арарат», обыгравший 
дома футболистов бакинского 
«Нефтяника» — 2:0.

«Черноморец» со счетом 1:0 
взял у себя в Одессе верх над 
динамовцами Тбилиси.

Итак, из шести встреч —• 
четыре «мирные». Небогатый 
на голы тур!

(ТАСС).

С П О Р Т И В Н А Я  Х Р О Н И К А

НОВИНКА-АВТОМАТ
В Москве, на Выставке 

достижений народного хозяй
ства СССР, демонстрирова
лись две машины, скон
струированные и изготов
ленные на,, Тираспольской 
швейной фабрике. Именно 
там создали уникальные ма
шины, принятые для массо
вого производства. Одна из 
них предназначена для обра
ботки манжет мужских со
рочек и выполняет одновре
менно две операции: стачи
вает манжеты и обрезает их

по краю. Это — полуавтомат 
непрерывного действия. Для 
загрузки деталями его не 
надо останавливать. Маши
на повысила производитель
ность труда в два раза и 
выдержала соревнование с 
заграничными образцами.

То же можно сказать и о 
второй машине,' изобретен
ной в Тирасполе, — шлевоч- 
ном полуавтомате. Он пред
назначен для пошива ма
ленькой, но трудоемкой де
тали брюк — планочки, 
поддерживающей ремень.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Вторая облавтная конференция Томского отделения Союза жур

налистов СССР состоится во вторник, 12 июля, в редакции газеты 
«Красное знамя». Начало в 10 часов.

в  н а ш е й  о б щ е с т в е н н о й  п р и е м н о й

Общественная приемная работает в редакции газеты «Крас
ное знамя» (проспект имени Ленина, 66) по понедельникам 
средам и пятницам.

В очередную неделю прием ведут:
11 июля, в понедельник, с 16 до 19 часов. —  главный ар

хитектор Томска 3. И. Федотова.
13 июля, в среду, с 10 до 13 часов, — юрисконсульт юриди

ческой консультации облсовпрофа К. Г. Гршшшун.
15 июля, в пятницу, с 16 до 19 часов,—начальник Томско

го автобусного парка И. Н. Истомин.

ПОГОДА B B I

10 июля по Томской области ожидается переменная облач
ность, по̂  юго-западным районам кратковременные дожди, по 
остальной территории без осадков, ветер юго-восточный, 5 — 10 
метров в секунду, температура днем— 23— 28 градусов тепла.

 ̂!  14 июля преимущественно без осадков, во второй поло
вине, срока местами дожди, грозы, ветер восточный, 5 — 10 мет- 
ров в секунду, температура ночью 12— 17 градусов, днем — 
25—30 градусов тепла, во второй половине срока— ветер 7 — 12 
метров в секунду, понижение температуры.

Х А Р А К Т Е Р  « О П Р Е Д Е Л Я Е Т »  М А Ш И Н А
Какой у вас характер? 

И знаете ли вы его са
ми? Нет? Тогда обрати
тесь к небольшомд ящи
ку, на крышке которого 
видны шестнадцать ры
чажков. Вам нужно толь
ко передвинуть эти ры
чажки вверх или вниа, 
откровенно ответить на 
вопросы, написанные воз
ле рычажков: «Любишь

ли ты говорить о себе?», 
*Часто ли обращаешься 
ва советами?» и т. д.

После втого надо на
жать кнопку, и там, где 
загорится лампочка, вы 
прочитаете краткую, но 
выразительную аттеста
цию вашего характера.

Электронная машина 
может сказать вам, что 
вы «упорный, работя

щий, скромный, но необ
щительный», или, нао
борот, «самоуверенный 
и хвастливый». И даст 
этот ответ электронная 
техника не на манер га
далки, а основываясь на 
беспристрастных данных 
психолвгической науки.

Электронный «опреде
литель характера» скон
струирован и построен

за четыре недели учени
ком профессионально- 
технического училища 
города Юрюзани, на Юж
ном Урале, Колей Ро- 
гожниковым. Его машина 
сейчас демонстрируется 
на выставке техническо
го творчества воспитан-. 
ников училища и при
влекает к себе внимание 
посетителей.

В Новосибирске на днях бы
ло разыграно первенство Ново
сибирской области по плаванию. 
Выступавший в этих соревнова
ниях вне конкурса томич, кан
дидат в мастера спорта СССР, 
мастер хиМфармзавода Борис 
Викторович Филиппус («Труд») 
установил новый рекорд обла
сти в плавании на 100 метров 
брассом. Его время 1 мину
та 12,4 секунды. Филиппус зна
чительно опередил своих сопер
ников. Он же был первым в за
плыве на 200 метров брассом. 
Оба результата томского пловца 
значительно выше нормы кан
дидата в мастера спорта.

Т. ЕФИМОВ.

Для участия в финальных со
ревнованиях V Всероссийских 
студенческих летних спортив
ных игр в Тулу выехали сбор
ные команды областного совета 
общества «Буревестник» по 
акробатике и художественной 
гимнастике. Честь областного 
совета в этих соревнованиях 
будут защищать мастера спор
та Света Лохтина, Соня Кары- 
чева, Анатолий Подскочин, кан
дидаты в мастера Юрий Кули
ков, Анатолий Чебан, перво
разрядники Надя Дутова, Валя 
Дружинина и другие.

С. КОНСТАНТИНОВ.
***

В Иркутске закончились зо
нальные соревнования в зачет 
V Всероссийских студенческих 
летних спортивных игр по фут
болу. Команда Томского поли
технического института в этих 
соревнованиях выступила не
удачно: в своей подгруппе она

выиграла у команды Владиво» 
стока (3:1), у Кемерова (3:2), 
но проиграла Иркутску (1:3), 
Омску (1:2), Сыграв вничью 
(1:1) с красноярцами, томичи 
поделили с ними пятое и шестое 
места из девяти.

КОСТИН.

В Сухуми для участия в пер
венстве Центрального совета 
спортобщесгва «Буревестник» 

по волейболу среди профессор
ско-преподавательского состава 
вузов страны выехали сборные 
мужская и женская команды 
Томского областного совета. В 
составе команды — доцент пед
института Сергей Тузов, аспи
рантка госуниверситета Нелла 
Томилова, инженер политехни
ческого института Римма Бра
гина и другие.

V
Начались соревнования 

футбольных команд спортивных 
обществ на первенство области 
в зачет летней спартакиады, 
посвященной 50-летию Совет
ского государства. В первом ту
ре первенства интересная игра 
между командами «Труд» и 
«Янтарь» закончилась пораже
нием «Труда» со счетом 1:3. 
Футболисты «Спартака» не 
смогли оказать должного со
противления команде «Буреве
стника» и проиграли — 1:3. 
Напряженно проходила встреча 
между командами «Динамо» и 
«Урожай». Победили футболи
сты «Урожая» со счетом 2:1, 
забив решающий гол на послед
них минутах матча.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

'НоГсцкнодс! 
И з к р л н о о с  
Я О М С Н О ь Щ
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В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

10 июля. Большой зал — «Таеж
ный десант* —  9 .  10-30, 12-40,
14-35. 16-30, 18-25. 20-20, 22-15.
Малый зал — «В ним анию  гр а ж 
дан и  ор га н и за ц и й » — 8-40, 11-25. 
13-10. 14-55, 16 40, 18-23. 20-10.
21-55.

Зал ки н о х р о н и ки  — «Тайна м уд
рого  ры бака» — 10-40, 15-25,
16-30, 17-35. «Это была тол ько
ш утка»  —  9, 11-45, 13-35, 18-40, 
20-30. 22-20.
11 ию ля. Больш ой зал — «Л ю 

бовь под вязами» — 9-45, 11-50,
13- 55, 16, 18-05, 20-10, 22-15,
Ф ильм  для взрослы х.
Малый зал — «Таежны й десант» 
— 9, 10-50, 12-40. 14-35, 16-30,
18- 25, 20-20, 22-15.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Неподдаю- 
щиеся» — 9, 10-55, 16-05, 18.
19- 55. 21-50. «Повести наш его ле
та», «Размы ш ление о балете» — 
12-50. 13-55. 15.

«ОКТЯБРЬ»
10 ию ля. Голубой зал — «Таеж
ный десант» — 9-30, 11-15, 13,
14- 45, 16 30, 18 15, 20, 21-45. 
Зеленый зал — «В ним анию  гр а ж 

дан и ор гани за ци й»  —  11-25, 
13, 14-35. 16-10, 17-45, 19-20,

20-55. 22-30.
Для детей —  С борник м ульти
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов —  9-15, 10-20.
11 ию ля. Голубой зал — «Любовь
под вязами» — 9-15, 11-20, 13-25, 
15-30, 17-35, 19-40, 21-45, Ф ильм  
для взрослых.
Зеленый зал — «Любовь под вя 
зами» —  11-50, 13-55, 16, 18-05, 
20-10, 22-15, Ф ильм  для взрос
л ы х.

Для детей —■ С борник м ульти
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов 9 30, 
10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
10 июля. Большой зал — «Таеж
н ы й  десант» —  9-20: 11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21, 22-35. 
М алый зал — «В ним анию  гр а ж 
дан и ор ганизаций»  — 9-20, 
12-40. 16. 19-20. «Вдали от Роди
ны» — 1 1 , 14-20, 17-40. 21. 22-35.
11 июля. Больш ой зал — «Любовь 
под вязами» — 9-20, 11-15. 13-10,
15- 05, 17, 18-55, 20-50, 22-35.
Фильм для взрослых.
Малый зал — «Спор» — 9-20, 11, 

12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21, 
22-35.

ПИОНЕР
10 ию ля — Киносборнии  —  9 30, 
10-45. «Н еобы кновенны й класс»

— 12, 13-50. «Король Дроздобо
род» — 1Д-40, 17. 18-30, 20. 21-30.
11 июля — «Голубая стрела» — 
9-40, 11-35, 13-30, 15-25. «Ж елез
ная масна» (две серии) —- 17-20, 
19-40. 22,

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

10 июля — «Нахаленон» — 9-30.
«Д ругая сторона медали»— 10-50 
12-40, 1430, 16-20, 18-10, 20,
21-50.
11 июля —  «Рядовой А лександр 
Матросов» — 9-30. «Развод по- 
итальянски»  — 1 1 , 13, 15, 17 1921.

Томская школа-интернат для глу
хих детей

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся на 1966— 67 учебный 

год. В школу принимаются .глу
хие дети с шестилетнего возраста.

Иногородние обеспечиваются 
общежитием.

Заявления присылать по адресу: 
г. Томск, улица Дзержинского, 27.

Томский госуниверситет пригла
шает на работу: грузчиков на ав
томашину, шофера, слесарей-сан- 
техников, слесаря по металлу, 
столяров, уборщиц и инспектора 
отдела кадров, машинистку и 
курьера.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 36. 2— 1

«Томскэнерго» требуются: ин
женеры, техники и монтеры свя
зи.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 3-й этаж. 2 — 1,

Профессионально - техническое 
училище № 14

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
учащихся на 1966— 67 учебный 
год по специальностям: механики- 
наладчики автоматов и полуавто
матов, конвейерных линий хлебопе
карной промышленности, мастеров 
по изготовлению хлеба и хлебо
булочных изделий.

Принимаются юноши и девуш
ки не моложе 17 лет. Поступив
шие обеспечиваются трехразовым 
питанием и обмундированием.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 18.

Специализированное управление 
№ 483 приглашает на работу ра
бочих на земснаряды, автокранов
щика, бульдозериста, шофера и 
разнорабочих. Пршятые на рабо
ту пользуются льготами железно
дорожников.

Обращаться: г. Томск, строи
тельная площадка нового речного 
порта. 2 — 2

МЕНЯЮ двухкомнатную благо
устроенную квартиру в г. Новоси
бирске на равноценную квартиру 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Вокзальная, 61. „ „  телефон 
№ 2-35-88, к Лобач.

Совхозу «Петрово» требуется 
на постоянную работу техник-электрик.

Обращаться: Томский район,
Зоркальцевский сельский Совет, 
совхоз «Петрово».

ГД ARE С ■
| р щ ДИтомсД

i m m . A I H U U U

Телефоны: ответ, секретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от» 
делов: партийной жизни — 2-52-23, 
пропаганды — 2-47-45, промышленно» 
сти, строительства и транспорта —• 
2-37-75, сельскохозяйственного — 
2-37-39, науки и школ — 2-42-46, 
советского строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногпа- 
фистки — 2-52-02. р

г. Томск 50, типография № 2 «Крас» 
ное знамя».
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